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Rachid Boudjedra accuse Sansal et Kamel Daoud 
d’instruments d’un récit colonial

L’écrivain et intellectuel 
algérien Rachid 
Boudjedra frappe fort 

avec son nouveau livre « Les 
contrebandiers de l’histoire », 
publié par les éditions Dar Al 
Hikma à Alger. Dans cet essai à 
la plume acérée, l’auteur de La 
Répudiation livre une réplique 
directe et sans détour aux discours 
et écrits des auteurs Boualem 
Sansal et Kamel Daoud, accusés 
de falsifier et détourner l’histoire 
nationale au profit d’une vision 
néo-coloniale soutenue par des 
cercles politiques nostalgiques de 
l’ère coloniale.
Dans un contexte de vives tensions 
culturelles et idéologiques, 

Boudjedra affirme vouloir 
répondre fermement à la campagne 
insidieuse qu’il attribue aux deux 
écrivains franco-algériens.
Ces derniers sont accusés de 
porter, sous couvert d’un discours 
littéraire, une attaque contre 
l’histoire, l’identité et la mémoire 
algériennes. Il qualifie leur posture 
d’instrumentalisation idéologique, 
soutenue par des élites françaises 
d’extrême droite, rêvant encore des 
heures sombres du colonialisme.
Un pamphlet littéraire en deux 
langues
Écrit en arabe et en français, le 
livre se veut un acte de résistance 
intellectuelle, une contre-offensive 
visant à « démonter les mécanismes 

de falsification » de l’histoire 
nationale et à réhabiliter une 
mémoire collective bafouée. Le 
pamphlet vise particulièrement 
l’appropriation du récit historique 
algérien par des voix extérieures, 
qui selon Boudjedra, cherchent à 
délégitimer la lutte anticoloniale et 
à propager une image déformée du 
pays.
Rachid Boudjedra n’épargne ni 
Sansal, ni Daoud. Il accuse le 
premier d’avoir tenu des propos 
« honteux » sur la souveraineté 
territoriale algérienne, notamment 
lors d’un entretien avec un média 
français d’extrême droite, et 
rappelle sa condamnation récente à 
cinq ans de prison. Quant à Kamel 

Daoud, il est présenté comme un 
produit choyé du système, ayant 
bénéficié de privilèges qu’il renie 
aujourd’hui au nom d’un discours 
faussement critique.
Une œuvre de combat
« Les contrebandiers de l’histoire 
» se présente comme la première 
grande riposte d’un intellectuel 

algérien aux dérives d’un « nouvel 
orientalisme » littéraire, où les 
récits de dénigrement se déguisent 
en œuvres primées à l’étranger. 
Pour Boudjedra, il s’agit de 
défendre la souveraineté culturelle 
et intellectuelle de l’Algérie, à 
travers une œuvre de dénonciation 
à la fois philosophique, littéraire et 
politique.
Dans un paysage éditorial souvent 
marqué par l’autocensure ou la 
complaisance, le livre de Boudjedra 
crée un électrochoc, interroge sur 
le rôle des intellectuels algériens à 
l’ère postcoloniale, et redéfinit les 
contours d’une bataille narrative 
cruciale pour la mémoire nationale.

La revue eL Djeïch Dans son numéro Du mois De juin :
L’Algérie relèvera tous les défis grâce à l’efficacité de son système 

de défense et au rôle central de sa diplomatie active

L’Algérie sera en mesure 
de relever tous les défis, 
internes et externes, 

grâce à l’efficacité de son système 
de défense et l’imprégnation des 
patriotes sincères aux valeurs 
d’appartenance à la Patrie, ainsi 
qu’au rôle central de sa diplomatie 
active, souligne la revue El Djeïch 
dans son numéro du mois de juin.
La revue mentionne dans son 
éditorial intitulé “Haut niveau de 
professionnalisme façonné par 
les valeurs d’abnégation”, qu’”il 
est certain que grâce à l’efficacité 
de son système de défense et 
à l’imprégnation de tous les 
patriotes sincères des valeurs 
d’appartenance à la Patrie et de 
loyauté envers elle, ainsi qu’au rôle 
central de notre diplomatie active 
et aux efforts inlassables déployés 
pour promouvoir le processus de 
renaissance nationale globale, notre 
pays sera en mesure de relever tous 
les défis, internes et externes”.
Elle a ajouté que le pays “continuera 
à progresser économiquement et 
à s’élever stratégiquement, tandis 
que ses ennemis, à l’image de leurs 
prédécesseurs à travers l’Histoire, 
traîneront les lambeaux de leurs 
échecs, goûteront à l’amertume 
de la défaite et subiront le revers 
de leurs vils complots, comme 
l’a souligné le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, ministre délégué 
auprès du ministre de la Défense 
nationale, Chef d’Etat-major 
de l’Armée nationale populaire 
(ANP), lors de sa récente visite dans 
la deuxième Région militaire”. 
 “Consciente de l’ampleur des défis 
actuels et futurs, dans un monde 
en proie aux bouleversements et 
fluctuations, dans une conjoncture 
internationale et régionale 

caractérisée par les tensions 
et l’instabilité, et parfaitement 
avertie que la force des nations 
est intimement liée à la force de 
leurs armées, l’Algérie poursuit, 
sans relâche, le développement et 
le renforcement de ses capacités 
défensives et la construction d’une 
armée forte et redoutée”, note la 
même source.
Elle a également rappelé que 
l’Armée “a réalisé, au cours des 
dernières années, de grands progrès 
en matière de modernisation de 
toutes ses composantes afin de 
demeurer en permanence le bouclier 
protecteur de la Patrie et le garant 
de son unité, de sa souveraineté 
et de son indépendance, suivant 
ainsi la voie tracée par l’Armée de 
libération nationale, avec le même 
esprit et la même détermination 
et nourrie des mêmes principes et 
valeurs”.
Une démarche, poursuit El Djeïch, 
qui a été mise en exergue par le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, Chef 
suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
lors de sa supervision du défilé 
militaire organisé en novembre 
2024, à l’occasion des festivités 
commémoratives du 70e 
anniversaire du déclenchement 
de notre glorieuse Révolution 
libératrice, en déclarant: “J’adresse 
mes salutations à l’Armée nationale 
populaire et à tous les corps de 
sécurité stationnés aux frontières, 
veillant à la défense de notre terre 
bénie, assurant la protection de 
notre espace aérien et de nos côtes 
maritimes et prêts à consentir 
tous les sacrifices pour préserver 
le legs des valeureux Chouhada 
et défendre la République et ses 

acquis”.
“Ces réalisations qui ont permis 
à nos forces armées d’atteindre 
le seuil de la modernité, du 
développement et de l’efficacité 
opérationnelle, sont le résultat de 
la vision clairvoyante du Haut 
commandement de l’ANP et 
des efforts acharnés de tous ses 
personnels, efforts qui couvrent 
différents niveaux et domaines 
dont la formation, l’acquisition des 
équipements et armements les plus 
récents, la maîtrise des technologies 
de pointe et complexes ainsi que 
l’entraînement et la préparation 
continus au combat”, affirme la 
revue.
A ce titre, “cette dernière fait l’objet 
d’une grande attention de la part du 
Haut commandement de l’ANP, 
à travers notamment l’exécution 
d’exercices démonstratifs et 
tactiques qui contribuent à rehausser 
les capacités opérationnelles et 
la maîtrise du combat de nos 
différentes unités et formations. 
Exercices dont les résultats 
qualitatifs obtenus sur le terrain ont 
apporté la démonstration du niveau 
de compétence et d’efficacité 
atteint par notre armée”, ajoute la 

même source.
“Ce qui pourrait refléter le mieux 
le grand intérêt accordé à cet aspect 
important dans la préparation 
des forces pour faire face à 
toute urgence ou tout évènement 
nouveau, c’est le fait que les 
différents exercices exécutés avec 
munitions réelles sont supervisés 
personnellement par Monsieur le 
Général d’armée Saïd Chanegriha, 
ministre délégué auprès du ministre 
de la Défense nationale, Chef 
d’Etat-major de l’ANP, dont les 
derniers en date sont l’exercice 
tactique +El hisn el manie 2025+, 
en territoire de la troisième Région 
militaire et +Soumoud 2025+ dans 
la deuxième Région militaire”. 
Ces exercices, relève encore El 
Djeïch, qui ont été “couronnés 
de succès pour avoir atteint les 
objectifs escomptés tant sur les 
plans de la planification, de la 
préparation que de l’exécution, 
reflètent le haut niveau de 
disponibilité opérationnelle de 
nos combattants ainsi que leur 
mobilisation pour la défense de la 
Patrie, la sauvegarde des impératifs 
de son unité et la préservation de sa 
souveraineté”.
Cette démarche s’appuie sur la 
disponibilité du système de défense 
que “nous avons veillé à construire 
avec un équilibre réfléchi 
entre, d’une part, l’acquisition 
de compétences de combat, 
l’expérience opérationnelle et un 
haut niveau de professionnalisme 
et, d’autre part, l’imprégnation des 
cœurs et des esprits par les valeurs 
d’appartenance à la Nation, la 
fidélité au serment des Chouhada 
et le respect du devoir de sacrifice 
pour hisser haut l’étendard éternel 
de l’Algérie et défendre son ordre 

républicain”, comme l’avait 
souligné le Général d’armée Saïd 
Chanegriha, lors de sa visite à la 
2e Région militaire à la fin du mois 
dernier, a fait observer l’Edito d’El 
Djeïch.
La revue rappelle que parallèlement 
à “la constante disponibilité de 
l’ANP à affronter et à vaincre toute 
menace susceptible d’affecter la 
sécurité de notre chère Patrie et 
afin d’empêcher toute atteinte à 
la sécurité de son voisinage, notre 
pays déploie des efforts inlassables 
à travers une diplomatie active 
visant à rétablir la stabilité 
politique et sécuritaire dans notre 
voisinage qui connaît des troubles 
récurrents, conformément à ses 
principes immuables fondés sur les 
relations de bon voisinage, le rejet 
de toute ingérence dans les affaires 
intérieures des Etats, le respect de
leur souveraineté nationale et 
de leur intégrité territoriale, le 
règlement pacifique des différends 
et des crises, la primauté du 
dialogue et de la négociation et le 
rejet de la logique des armes”.
“Outre son engagement ferme 
dans la lutte contre le terrorisme 
et la criminalité organisée 
transfrontalière qui constituent l’un 
des défis majeurs auxquels notre 
région est confrontée, l’approche 
globale de l’Algérie en la matière 
va au-delà, en englobant la 
dimension économique à travers 
la promotion du développement 
dans son environnement régional, 
en apportant une aide humanitaire 
et en finançant des projets de 
développement à dimension 
régionale, contribuant ainsi à faire 
échec à tous les plans visant à 
attenter à la sécurité et la stabilité 
de la région”, conclut El Djeïch.



Mercredi 11 Juin 2025

Actualité 03SeybouSe Times

Bourses Fulbright 2026 :
L’opportunité en or pour les étudiants algériens de partir 

aux USA

Souscripteurs AADL 3 : 
Dernier rappel avant la clôture définitive des dossiers

La Protection Civile recrute : 
Postes, conditions et étapes pour postuler

Bonne nouvelle pour 
les étudiants algériens. 
L’ambassade des États-

Unis d’Amérique vient de 
lancer les inscriptions à son 
célèbre programme de bourses 
Fulbright. Ce programme offre 
aux participants l’opportunité de 
poursuivre des études de Master 
ou de doctorat sur le sol américain.
En recevant une bourse du 
programme Fulbright 2026, les 
participants intègrent un réseau 
international de boursiers et 
d’anciens lauréats de Fulbright. 
Ils auront également la chance 
de découvrir la vie aux USA et 
de partager leur culture et leurs 
traditions avec les Américains.
Dans son communiqué, 
l’ambassade des USA à Alger fixe 
le dernier délai pour soumettre les 

candidatures pour le jeudi 12 juin 
2025.

Programme de bourses 
Fulbright 2026 : 

Les inscriptions ouvertes 
jusqu’au 12 juin 2025

Le programme Fulbright 
pour étudiants étrangers est 
un programme financé par le 
département d’État américain. Les 

candidats présélectionnés devront 
être disponibles pour des entretiens 
à Alger durant la saison estivale 
2025.
Par ailleurs, les participants sont 
soumis à l’exigence de présence 
physique de deux ans dans le 
pays d’origine. À l’issue de 
ce programme, ils sont tenus 
de retourner dans leur pays de 
résidence et répondre à ce critère, 
avant de pouvoir prétendre à 
d’autres visas d’immigrant ou de 
non-immigrant américains.
Le programme de bourses Fulbright 
prend en charge plusieurs aspects 
permettant aux étudiants algériens 
de se concentrer pleinement sur 
leurs études aux USA :
•Les frais de scolarité et toutes 
les dépenses obligatoires pour 
des études supérieures et des 

recherches aux États-Unis ;
•Une allocation mensuelle 
pour couvrir les coûts de la vie 
quotidienne et d’autres indemnités 
en fonction du pays d’origine ;
•Couverture et assurance sociale ;
•Des opportunités de participer à 
des programmes pré-universitaires 
ou à des séminaires.

Qui peut s’inscrire 
au programme de bourses 

Fulbright 2026 ?
Pour être éligible au programme 
de bourses Fulbright, les candidats 
doivent répondre à plusieurs 
critères, à savoir :
•Être citoyens ou résidents 
permanents et détenteurs d’un 
passeport algérien ;
•Les citoyens américains ou les 
résidents permanents aux USA ne 
sont pas éligibles ;

•Résider en Algérie tout au long 
du processus de candidature, de 
sélection et de nomination des 
lauréats ;
•Avoir un diplôme équivalent à un 
Bachelor américain (licence) ;
•Avoir un solide dossier 
académique et deux ans 
d’expérience professionnelle.
Les candidats à ce programme 
de bourses peuvent postuler dans 
plusieurs domaines d’études tels 
que les sciences humaines et 
sociales, l’ingénierie, les sciences 
et technologies… Cependant, les 
domaines impliquant des études 
cliniques ne sont pas autorisés.
Les candidatures s’effectuent en 
ligne, notamment sur le site de 
l’ambassade des USA en Algérie. 
Les candidatures sont ouvertes 
jusqu’au jeudi 12 juin 2025.

L’Agence Nationale de 
l’Amélioration et du 
Développement du 

Logement (AADL) a lancé, ce 
lundi 9 juin, un ultime appel aux 
souscripteurs du programme 
AADL 3, les invitant à régulariser 
leur situation administrative 
avant la date butoir fixée au 
12 juin 2025. Les concernés 
doivent impérativement activer 
leurs comptes sur la plateforme 
numérique de l’agence et téléverser 
les documents requis pour finaliser 
leur inscription.
Dans un communiqué rendu 
public, l’AADL a rappelé que 
cette démarche est obligatoire 

pour tous les souscripteurs ayant 
été retenus dans le cadre de la 
formule location-vente AADL 3, 
et qui n’ont pas encore validé leur 
compte en ligne. L’agence a précisé 
que cette procédure conditionne la 
suite du traitement de leur dossier 
et l’attribution d’un logement.

Logements AADL 3 : 
Les souscripteurs appelés 
à finaliser leurs dossiers 

avant cette date
Initialement fixé à la fin du mois 
de mai, le délai a été prolongé de 
20 jours à compter du 24 mai 2025, 
suite à une instruction du ministre 
de l’Habitat, de l’Urbanisme 
et de la Ville, Mohamed Tarek 

Belaribi. Cette décision visait à 
permettre à un plus grand nombre 
de souscripteurs de régulariser leur 
situation, en tenant compte des 
difficultés rencontrées par certains 
citoyens dans l’utilisation de la 
plateforme numérique ou dans la 
collecte des pièces justificatives.
L’agence invite donc l’ensemble 
des souscripteurs concernés à 
se rendre sans tarder sur le site 
officiel www.aadl.dz. Une fois 
connectés, ils devront suivre les 
étapes indiquées pour activer leur 
compte personnel et téléverser les 
documents exigés (pièce d’identité, 
fiche familiale, justificatif de 
revenus, etc.).

Risque d’annulation
pour les souscripteurs inactifs 

après le 12 juin
L’AADL insiste sur le respect 
strict de ce délai. Passée la date 
du 12 juin, aucun dossier ne sera 
accepté, ce qui pourrait entraîner 
l’annulation de la souscription. 
L’agence souligne également que 
cette étape est essentielle pour 
entamer la phase suivante du 
programme, à savoir le choix du 
site et la signature du contrat de 

location-vente.
Afin d’accompagner les 
souscripteurs dans leurs 
démarches, l’AADL met à leur 
disposition un numéro vert, 
3040, accessible gratuitement. 
Ce service est destiné à répondre 
aux questions des citoyens, à leur 
fournir une assistance technique en 
cas de problème sur la plateforme, 
et à clarifier toute information 
relative à la procédure en cours.
Avec ce rappel, l’AADL souhaite 
accélérer la cadence de traitement 
des dossiers et garantir une 
meilleure transparence dans 
le processus d’attribution des 
logements AADL 3.

La Direction générale de la 
Protection civile a annoncé 
ce lundi une nouvelle 

campagne de recrutement au titre 
de l’année 2025.
Un concours basé sur l’étude de 
dossier est désormais ouvert pour 
pourvoir divers postes au sein de 
ses services centraux.
L’objectif de ce concours est 
de renforcer les rangs avec des 
profils techniques, administratifs 
et spécialisés. Une opportunité à 
saisir, mais les candidats devront 
faire preuve de rigueur pour 
espérer intégrer l’institution.
Recrutement Protection Civile 
2025 : Une trentaine de profils 

recherchés
Dans un communiqué diffusé 
sur sa page Facebook officielle, 
la Direction générale de la 
Protection civile a détaillé les 
contours de ce nouveau concours 
de recrutement. Il s’agit d’un 
concours sur titre. Autrement dit, 
basé sur l’évaluation des dossiers 
de candidature. Destiné à pourvoir 
67 postes budgétisés pour l’année 

2025.
Les postes sont répartis sur 
plusieurs grades techniques et 
administratifs, et concernent 
exclusivement les services 
centraux à Alger. Les profils visés 
sont les suivants :
•Ingénieur d’État en informatique
•Technicien supérieur en 
informatique
•Administrateur
•Archiviste-documentaliste
•Comptable administratif
•Inspecteur technique
•Assistant technique
•Agent d’exploitation spécialisé 
dans les télécommunications 
(filaire et sans fil)
Autant de fonctions clés dans 
le bon fonctionnement de cette 
institution qui veille à la sécurité 
des citoyens, sur tout le territoire 
national.

Un délai serré : 15 jours pour 
déposer un dossier complet

La Protection civile invite 
les candidats intéressés à agir 
rapidement, puisqu’elle fixe le 
délai de dépôt à quinze jours à 

compter de la première parution 
de l’annonce.
Les dossiers doivent être déposés 
physiquement auprès de la 
Direction des ressources humaines 
et de la formation, située au 19 rue 
Rabah Meddah, Garamoul, Alger.
En effet, les candidats devront 
fournir un dossier administratif 
rigoureux, comprenant notamment 
:
1.Une demande manuscrite de 
participation.
2.Une copie de la carte d’identité 
nationale en cours de validité.
3.Une copie du diplôme ou du titre 
exigé, avec relevé de notes.
4.Le formulaire d’information 
officiel téléchargeable sur www.

defp.gov.dz.
5.Les certificats de travail et 
d’affiliation à la sécurité sociale, 
pour justifier l’expérience.
6.Les documents prouvant 
d’éventuels travaux, études ou 
formations complémentaires.
7.Un certificat de résidence et un 
extrait d’acte de naissance.
8.Deux certificats médicaux 
(généraliste et pneumologue).
9.Un certificat de situation 
familiale (pour les candidats 
mariés).
10.Deux photos d’identité 
récentes.
Si pertinent, vous pouvez 
également joindre des pièces 
justificatives supplémentaires, 

comme une attestation de service 
national ou un classement 
académique.
Important : tout dossier non 
conforme/incomplet sera rejeté
Par ailleurs, la Direction 
générale met l’accent sur un 
point fondamental. Elle rejette 
systématiquement tout dossier 
incomplet ou déposé hors délai. 
Cela dit, les services de la 
Protection civile écartent tout 
candidat dont le dossier n’est pas 
conforme et exhaustif.
Ensuite, les candidats retenus 
à l’issue de l’évaluation 
devront fournir des documents 
complémentaires. Notamment la 
copie de l’attestation de situation 
vis-à-vis du service national en 
cours de validité.
En résumé, cette campagne de 
recrutement s’adresse à des 
candidats qualifiés, motivés et 
minutieux dans la préparation 
de leur dossier. Une opportunité 
professionnelle à Alger, dans un 
secteur vital, qui pourrait bien 
attirer de nombreux postulants.
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SaiSie record à Batna :

L’ANP met la main sur 1.5M de comprimés psychotropes

Le ministère de la Défense 
nationale a annoncé, 
dans un communiqué 

rendu public lundi soir, la saisie 
d’une quantité exceptionnelle de 
comprimés psychotropes de type 
Prégabaline 300 mg, ainsi que 
l’arrestation de trois individus 
impliqués dans un important réseau 
de trafic de drogue. Cette opération 
a eu lieu dans le secteur militaire 
de Batna, relevant de la 5e région 
militaire.
Selon le communiqué, 
l’intervention s’est déroulée le 
8 juin 2025, dans le cadre des 
efforts permanents engagés par 
les autorités militaires pour lutter 

contre le crime organisé sous toutes 
ses formes. Menée conjointement 
par les services spécialisés de 
sécurité de l’armée nationale 
populaire (ANP) et les services des 
douanes algériennes, l’opération 
a permis l’interpellation de trois 
trafiquants présumés et la saisie 
d’un camion-citerne contenant une 

cargaison massive de comprimés 
psychotropes.
Saisie de 1,5 million de comprimés 
de Prégabaline à Batna : trois 
trafiquants arrêtés
Le nombre de comprimés saisis 
est impressionnant : 1 499 550 
unités de Prégabaline 300 mg, 
un médicament détourné de son 
usage thérapeutique pour des fins 
illégales, notamment en tant que 
drogue de rue. En plus de cette 
saisie, une importante somme 
d’argent liquide a été retrouvée, 
estimée à 5 451 000 dinars 
algériens.
La Prégabaline, à forte dose, 
peut entraîner des effets sédatifs 

puissants et est de plus en plus 
recherchée sur le marché noir. 
Ce type de produit représente une 
menace sérieuse pour la santé 
publique, notamment chez les 
jeunes, de plus en plus ciblés par 
les réseaux de trafic.
L’ANP intercepte un trafic de 
grande ampleur
Cette opération s’inscrit dans une 
série d’actions menées ces derniers 
mois par les forces de sécurité pour 
enrayer le fléau du trafic de drogues 
et de substances psychotropes en 
Algérie. Le ministère souligne 
dans son communiqué que cette 
nouvelle saisie témoigne du 
professionnalisme, de la vigilance 

et de la réactivité des forces armées 
face aux tentatives de déstabilisation 
par les réseaux criminels.
Elle reflète également la 
coordination efficace entre les 
différentes institutions de sécurité 
du pays, en particulier l’ANP et 
les services des douanes, dans leur 
mission de protection du territoire 
national et de préservation de la 
santé des citoyens.
Les individus arrêtés devraient être 
présentés prochainement devant la 
justice pour répondre de leurs actes. 
Une enquête approfondie a été 
ouverte pour identifier d’éventuels 
complices et remonter la filière de 
ce trafic d’envergure.

Alger : 
Arrestation de 14 individus activant au sein de 

réseaux criminels de trafic de drogue

Première édition du Salon 
“Algeria Rail-Expo 2025”, à 

partir de mercredi à Oran

HadJ / 2025
Un premier groupe de pèlerins algériens 

regagnera le pays mardi après avoir accompli 
les rites du hadj dans de bonnes conditions

Les services opérationnels 
de la Sûreté de la wilaya 
d’Alger ont procédé à 

l’arrestation de 14 individus activant 
au sein de réseaux criminels 
organisés impliqués dans le trafic 
illicite de drogue et de comprimés 
psychotropes, avec saisie de 9,5 
kg de kif traité et plus de 8 000 
comprimés psychotropes, a indiqué 

mardi un communiqué des mêmes 
services.
Les brigades de la police judiciaire 
de la 3e circonscription de la police 
judiciaire et les services de la 
Sûreté des circonscriptions de Sidi 
M’Hamed et de Draria ont arrêté, 
dans des opérations distinctes, “14 
personnes activant au sein de réseaux 
criminels organisés spécialisés dans 

le trafic illicite de drogue et de 
comprimés psychotropes, avec saisie 
de 9,5 kg de drogues (kif traité) et 
8 243 comprimés psychotropes”, 
précise la même source.
Ces opérations ont été menées suite 
à “l’exploitation d’informations 
sécuritaires faisant état d’un 
trafic de drogue et de comprimés 
psychotropes dans plusieurs 

quartiers de la capitale”. 
Des investigations approfondies 
ont été engagées ayant conduit à 
l’identification des suspects et à leur 
arrestation”, ajoute la même source.
“9,5 kilogrammes de kif traité, 8 
243 comprimés psychotropes de 
différents types, un montant d’un 
milliard trois cent soixante-deux 
millions et cent mille centimes de 

revenus du trafic, six véhicules 
touristiques et utilitaires, ainsi que 
des armes blanches prohibées de 
différents types et tailles ont été 
saisis”, selon la même source.
“Après achèvement de toutes les 
procédures judiciaires, les mis en 
causes ont été présentés devant les 
autorités judiciaires territorialement 
compétentes”, selon le communiqué.

La première édition du 
Salon international 
de l’industrie et des 

infrastructures ferroviaires, 
intitulé “ Algeria Rail-Expo 
2025”, se tiendra à partir de 
mercredi prochain au Centre 
des conventions “Mohamed 
Benahmed” d’Oran (CCO), a 
indiqué, lundi, le Commissaire 
du salon, Mourad Cheboub.
Cet événement de quatre jours, 
organisé sous le patronage 
du ministre des Transports et 
à l’initiative de l’agence de 
communication et d’événements 
économiques “Moka Com”, 
en partenariat avec le Centre 
des conventions “Mohamed 
Benahmed” d’Oran, rassemblera 
des exposants nationaux et 
étrangers, a-t-on fait savoir de 
même source.
Il constituera une opportunité 
pour les professionnels 
de découvrir les dernières 
innovations dans le domaine 
ferroviaire et d’explorer 
de nouvelles solutions 
pour le développement des 
infrastructures ferroviaires 
en Afrique. Le salon, dédié à 
l’innovation, aux technologies 
et aux solutions de l’industrie et 
des infrastructures ferroviaires, 
réunira les principaux acteurs du 
marché national et international, 

des décideurs et des experts, 
ainsi que des entreprises leaders 
dans le secteur ferroviaire.
Cette manifestation économique 
vise également à offrir une 
“plateforme d’échange idéale, 
destinée à promouvoir le 
savoir-faire dans l’industrie et 
les infrastructures ferroviaires, 
à créer des opportunités de 
partenariat et à faciliter les 
échanges autour des défis et 
des solutions ferroviaires en 
Afrique”, a-t-on précisé.
Les organisateurs ont prévu, 
à cette occasion, une série de 
conférences portant sur des 
thèmes tels que : “L’industrie 
ferroviaire en Algérie, un 
levier pour le développement 
régional et l’amélioration de 
la logistique”, “L’industrie 
ferroviaire et la transition 
énergétique en Algérie”, “Le 
développement durable et 
l’impact environnemental des 
chemins de fer”, “La mise en 
œuvre de projets de signalisation 
ferroviaire en s’appuyant sur les 
compétences algériennes”, entre 

Un premier groupe de 
pèlerins algériens 
regagnera le pays, 

mardi, après avoir accompli 
les rites du hadj 1446H/2025 
dans de bonnes conditions 
grâce à l’encadrement assuré 
par la Mission algérienne, en 
application des instructions du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
Grâce à cet encadrement, 
l’Algérie a remporté, pour la 
deuxième année consécutive, 
le Prix d’or “Labeitom”, 
décerné par le ministère 
saoudien du Hadj et de la 
Omra pour récompenser les 
établissements et instances 
qui se sont distingués par 
l’excellence de leurs services 
aux pèlerins.
Lors de la cérémonie de 
clôture de la saison du hadj 
1446H/2025, le ministre des 
Affaires religieuses et des 
Wakfs, M. Youcef Belmehdi, 
en sa qualité de chef du Bureau 
des affaires des pèlerins 
algériens, a reçu ce prix 
(catégorie des grands bureaux 
des affaires des pèlerins en 
matière d’encadrement) des 
mains du ministre saoudien 

du secteur, M. Tawfik Ben 
Fawzan Al-Rabiah.
Cette distinction est le fruit 
d’un travail collectif et d’une 
coordination rigoureuse 
entre les différents secteurs 
concernés, tant à l’intérieur 
qu’à l’extérieur du pays, 
a affirmé M. Belmehdi, 
rappelant, à cet égard, le soutien 
constant accordé au Bureau des 
affaires des pèlerins algériens 
par les hautes autorités du 
pays, qui ont mobilisé tous les 
moyens humains et matériels 
nécessaires pour offrir les 
meilleurs services aux pèlerins, 
conformément aux instructions 
du président de la République.
Pour rappel, le premier groupe 
de pèlerins algériens avait 
quitté l’Algérie en direction 
des Lieux saints le 10 mai 
dernier. Le président de la 
République leur avait, à cette 
occasion, adressé un message, 
les invitant à être les meilleurs 

ambassadeurs de l’Algérie 
durant leur pèlerinage.
Les vols des pèlerins algériens 
vers les Lieux saints se sont 
ensuite enchaînés à partir de 12 
aéroports à travers l’ensemble 
du territoire national.
Dès l’arrivée des premiers 
groupes de pèlerins aux 
Lieux saints, les commissions 
relevant de la Mission 
algérienne du hadj ont entamé 
leurs activités intensives au 
niveau de leurs bureaux à La 
Mecque, Médine et Djeddah, 
afin d’offrir aux pèlerins les 
meilleurs services.
Pour ce faire, des unités de 
proximité ont été mises en 
place au niveau des hôtels 
hébergeant les pèlerins 
algériens, ce qui a facilité 
l’intervention des équipes 
médicales.
De plus, des équipes de la 
Protection civile étaient 
mobilisées pour porter 
assistance aux pèlerins 24H/24.
Les autorités saoudiennes ont 
salué la qualité d’organisation 
de la Mission algérienne, 
notamment en termes 
d’encadrement et de prise en 
charge sanitaire.
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Transport maritime :
Un nouveau départ pour le Port Centre algérien

Le marché de véhicules de Tidjelabine s’agrandit et se diversifie : 
Voici tout ce qui change

L’AAPI entame le processus d’annulation des décisions 
d’attribution provisoires de foncier pour les porteurs de projets 

n’ayant pas finalisé les procédures d’enregistrement

Après plus d’une décennie 
d’incertitude et d’abandon 
officieux, le projet du Port 

Centre refait surface avec une 
nouvelle localisation, une nouvelle 
stratégie et une ambition intacte 
: faire de l’Algérie une plaque 
tournante du commerce maritime 
en Méditerranée et en Afrique.
C’est désormais sur la côte de 
la wilaya de Boumerdès, plus 
précisément du côté de Dellys 
ou Cap Djinet, que l’Algérie 
projette de construire son port 
en eaux profondes, initialement 
prévu à El Hamdania (Tipasa). 
L’annonce a été faite le 9 juin 
2025 par Abdelkrim Ghezal, PDG 
du groupe public des services 
portuaires Serport, sur les ondes de 
la radio Chaîne 3.
«L’option de Boumerdès l’emporte. 
C’est le seul endroit abrité qui 
reste sur la côte algérienne », 
a-t-il expliqué, précisant que le 
futur port sera construit hors des 
zones urbaines, pour pallier les 
contraintes qui affectent les ports 
actuels : tirants d’eau faibles, 
saturation, et mauvaise connexion 

aux réseaux ferroviaires et 
autoroutiers.

Une stratégie portuaire 
renouvelée à l’horizon 2035

Ce déplacement géographique 
s’inscrit dans une stratégie globale 
de modernisation portuaire que 
l’Algérie entend mener à l’horizon 
2035. Le PDG de Serport a 
détaillé une vision fondée sur la 
construction de ports « intelligents 
», connectés, décarbonés, intégrés 
dans des corridors logistiques. 
Le corridor centre, auquel sera 
rattaché le futur Port Centre, sera 
relié à la route transsaharienne 
ainsi qu’à la future ligne ferroviaire 
Alger-Tamanrasset.
« Nous voulons faire de l’Algérie 
un hub logistique incontournable 
pour l’Afrique », a insisté Ghezal, 
rappelant que la compétition est 
rude, notamment avec le port 
marocain de Tanger Med, devenu 
un modèle régional.
Prévu pour traiter 25 millions de 
tonnes de marchandises et 6,5 
millions de conteneurs par an, le 
port d’El Hamdania devait être 
un bijou d’ingénierie : 23 quais, 

20 mètres de tirant d’eau, zone 
industrielle intégrée, pénétrante 
autoroutière de 37 km et ligne 
ferroviaire de 48 km.
Mais entre opacité dans la gestion, 
désaccords avec les partenaires 
chinois et absence de visibilité, le 
projet a sombré. Dès son élection 
fin 2019, le président Abdelmadjid 
Tebboune avait ordonné sa 
réévaluation complète, avant de le 

geler, puis l’enterrer définitivement 
selon les révélations du journal 
français L’Opinion en juin 2024.

Dix milliards de dollars pour 
une nouvelle vision maritime

Face aux limites des ports existants 
— aucun n’étant actuellement 
capable d’accueillir les plus grands 
porte-conteneurs — l’Algérie a 
lancé une refonte de sa stratégie 
portuaire. Lors du Conseil des 

ministres du 16 juillet 2024, le 
président Tebboune a annoncé :
•La création d’une entreprise 
nationale spécialisée dans les 
grands travaux maritimes (GTM),
•L’extension du port de Djen Djen 
(Jijel) pour en faire un acteur 
méditerranéen majeur,
•L’agrandissement du port 
d’Annaba pour faciliter l’export du 
phosphate.
Ce plan ambitieux est soutenu par 
un investissement de 10 milliards 
de dollars sur dix ans. Les premiers 
chantiers sont déjà en cours : les 
travaux d’Annaba ont démarré, 
et une étude est lancée pour Djen 
Djen, dont les capacités ont déjà 
été triplées en 2024 grâce à de 
nouvelles infrastructures.
Avec son positionnement 
stratégique, Dellys ou Cap Djinet 
pourrait devenir la porte maritime 
du centre du pays, connectée au 
réseau national et continental. La 
décision finale sur le site exact 
devrait intervenir dans les mois à 
venir, suivie d’un appel d’offres 
international.

L’Agence algérienne 
de promotion de 
l’investissement 

(AAPI) a annoncé, mardi dans 
un communiqué, avoir entamé 
le processus d’annulation des 
décisions d’attribution provisoires 
de foncier économique destiné à 
l’investissement pour les porteurs 
de projets n’ayant pas finalisé les 
procédures d’enregistrement.
“L’Agence algérienne de 
promotion de l’investissement 
porte à la connaissance de 
l’ensemble des investisseurs et 
porteurs de projets détenteurs 
de décisions d’attribution 
provisoires d’assiettes foncières 
relevant du domaine privé de 

l’Etat, destinées à la réalisation de 
projets d’investissement, n’ayant 
pas encore finalisé les procédures 
d’enregistrement définitif de 
leurs projets, conformément 
aux dispositions de la loi 22-18 
relative à l’investissement, avoir 
entamé le processus d’annulation 
de ces décisions et de réaffectation 
des assiettes foncières au profit 
des porteurs de projets prêts à 
entrer en phase de réalisation”, 
lit-on dans le communiqué.
Cette mesure intervient “après 
épuisement de toutes les voies 
possibles et malgré les multiples 
relances et les mises en demeure 
adressées aux investisseurs 
ayant bénéficié de ces décisions, 

lesquelles sont restées sans 
réponse, ce qui montre que leurs 
projets n’étaient pas prêts à entrer 
en phase de réalisation”, précise 
la même source.
L’AAPI invite les porteurs de 
projets n’ayant pas finalisé les 
procédures d’enregistrement et 
dont les décisions d’attribution 
provisoires n’ont pas encore 
été annulées, à consulter leurs 
comptes officiels ouverts sur 
la plateforme numérique de 
l’investisseur et à finaliser les 
procédures d’enregistrement 
dans un délai de huit (8) jours à 
compter de la date de publication 
du présent avis, afin d’éviter 
l’annulation de leurs décisions.

Le marché hebdomadaire 
de Tidjelabine, à l’est de 
Boumerdès, s’apprête à 

vivre une transformation majeure. 
Après trois années de fermeture 
et des décennies d’activité, ce 
lieu emblématique va bénéficier 
d’un « lifting » complet avec 
une enveloppe budgétaire de 120 
millions de dinars.
Un investissement qui vise non 
seulement à réorganiser l’espace 
dédié aux véhicules d’occasion, 
mais aussi à dynamiser l’économie 
locale avec de nouvelles activités.
Porté par la commune et financé via 
un prêt du Fonds de solidarité et de 
garantie des collectivités locales, 
ce projet s’inscrit dans une logique 
de modernisation, de sécurité et 

d’amélioration des conditions pour 
commerçants et clients.

Les 3 grands axes du projet 
de réaménagement du marché 

de Tidjelabine (Boumerdès)
Créé en 1985, le marché de 
Tidjelabine a connu plusieurs 
mutations. Initialement tenu 
le jeudi, il avait basculé au 
samedi en 2010 avant de fermer 
temporairement pour des 
raisons organisationnelles. Sa 
réouverture en 2024, couplée à 

ce projet d’envergure, marque un 
nouveau chapitre pour ce poumon 
économique local.
Situé sur 14 hectares dans la cité 
Ben Fouda, ce marché pourrait 
bien devenir l’un des plus 
importants de la région, attirant 
acheteurs et vendeurs bien au-delà 
de Boumerdès.  Cette prochaine 
reconfiguration repose sur trois 
axes principaux, que voici.
1. Un marché de véhicules 
d’occasion élargi et mieux 
structuré
Le plan prévoit d’augmenter la 
capacité d’accueil du marché 
de véhicules, passant de 2 000 
à 5 000 unités. Une véritable 
révolution pour cet espace qui 
peine aujourd’hui à absorber la 

demande. Les travaux incluront :
•La création de parkings mieux 
organisés
•Le bitumage des voies d’accès
•L’installation d’un éclairage 
public performant
2. Diversification des activités : 
bétail, fourrage et commerce de 
gros
Pour maximiser l’utilité 
économique du site, la commune 
va lancer deux nouveaux marchés 
hebdomadaires :
•Un dédié à la vente de bétail et de 
fourrage
•Un autre réservé au commerce 
de gros (produits classés D15), 
chaque mardi
Le marché existant, lui, conservera 
sa journée habituelle du samedi, 

mais dans un cadre rénové.
3. Sécurité et services optimisés à 
Tidjelabine
Le réaménagement répondra aux 
normes d’urbanisme et de sécurité, 
avec :
•Une meilleure répartition des 
espaces
•Des zones dédiées aux services 
annexes (restauration, points de 
contrôle technique, etc.)
Enfin, en structurant le marché 
de Tidjelabine autour de 
pôles spécialisés, la commune 
ambitionne d’attirer non seulement 
les commerçants, mais aussi les 
clients venus des quatre coins du 
pays, à la recherche de véhicules 
d’occasion, de bétail ou de produits 
de gros.
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POURSUITE DES PRÉPARATIFS DE LA SAISON ESTIVALE:
Visite de terrain du wali au niveau du littoral d’Annaba

À la suite de la réunion 
de coordination qu’il 
a présidée  consacrée 

à l’examen et à la finalisation 
des derniers dispositifs le wali a 
effectué une visite d’inspection 
sur le terrain. Il était accompagné, 
à cette occasion, du chef de daïra 
d’Annaba (par intérim), des 
membres de l’exécutif concernés, 
ainsi que du P/APC d’Annaba.
La visite a porté principalement 
sur le littoral de la commune 
d’Annaba, plus précisément au 
niveau de la corniche, un espace 
stratégique à forte fréquentation 
pendant la période estivale. Le 
premier responsable de l’exécutif 
a procédé à l’inspection des 
travaux en cours relatifs à la 
couverture et à l’aménagement 

des oueds traversant le tissu 
urbain, en l’occurrence ceux liés 
au projet d’extension du canal 
d’évacuation d’Oued Kouba 
jusqu’à son débouché en mer. 
Ce projet s’inscrit dans une 
stratégie globale de sécurisation 

hydrique et de valorisation 
environnementale de l’espace 
côtier, visant à réduire les risques 
d’inondation, améliorer le cadre 
urbain et offrir un environnement 
sain et agréable aux résidents 
comme aux visiteurs.

Au cours de cette visite, le wali, 
Abdelkader Djellaoui, a mis 
l’accent sur la nécessité d’achever 
les travaux restants dans les 
délais les meilleurs délais, et ce, 
avant le lancement officiel de la 
saison estivale. Il a rappelé que 
ce chantier revêt un caractère 
prioritaire dans le cadre des 
efforts engagés pour améliorer 
l’attractivité touristique de la 
wilaya et garantir une expérience 
estivale optimale aux estivants.
Par ailleurs, le wali a réitéré 
ses instructions relatives à la 
poursuite systématique des 
opérations de nettoyage des 
plages, des abords du littoral et 
des espaces publics adjacents, 
tout au long du cordon côtier de la 
wilaya. Il a insisté sur l’exigence 
d’une mobilisation accrue des 
moyens humains et logistiques 

disponibles, en veillant à la 
coordination intercommunale et 
intersectorielle, afin d’assurer des 
conditions d’accueil dignes de la 
réputation de la ville de Bône 
et conformes aux attentes des 
visiteurs nationaux et étrangers.
Cette visite s’inscrit dans 
le cadre d’une dynamique 
d’action continue impulsée par 
les autorités locales pour faire 
de la saison estivale 2025 un 
temps fort de l’essor touristique 
et économique de la wilaya. 
Toutes ces initiatives et mesures 
témoignent de la volonté des 
pouvoirs publics d’assurer un 
suivi rigoureux, de proximité, des 
différents chantiers structurants, 
en veillant à la qualité des 
réalisations, au respect des délais 
et à l’efficience de la dépense 
publique.

Sihem.Ferdjallah

ANNABA:
 Le wali en visite d’inspection des 
infrastructures sportives au centre 

Tabacoop

Dans le cadre du suivi 
des opérations de 
réhabilitation des 

infrastructures de jeunesse et 
de sport, le wali, Abdelkader 
Djellaoui, accompagné du 
directeur de la jeunesse et des 
sports ainsi que de plusieurs 
cadres du secteur, a effectué 
une visite d’inspection  au 
centre sportif Tabacoop. 

Cette visite avait pour objectif 
d’évaluer l’état d’avancement 
des travaux de réaménagement 
engagés récemment par 
l’entreprise Batimetal. Ces 
travaux s’inscrivent dans une 
démarche de remise en état des 
infrastructures ayant connu une 
dégradation notable au fil des 
années.
Lors de son passage sur 
le chantier, le wali a émis 

plusieurs instructions, insistant 
sur l’importance d’intensifier 
les efforts afin d’achever 
les travaux restants dans les 
délais impartis, soulignant au 
passage la nécessité de livrer 
les infrastructures du centre 
dans les meilleures conditions, 
permettant ainsi aux sportifs de 
les exploiter pleinement après 
leur réhabilitation et mise à 
niveau.

Sihem.Ferdjallah

ANNABA / SAISON ESTIVALE
Le wali préside une réunion de coordination en prévision

 des préparatifs de la saison estivale

Dans la continuité des 
démarches engagées 
pour garantir le bon 

déroulement de la saison 
estivale, le wali a présidé,  
une réunion de travail 
consacrée à l’évaluation 
de l’état d’avancement 
des préparatifs en cours. 
Cette rencontre s’est tenue 
en présence du Secrétaire 
général de la wilaya, du Chef 
de cabinet, des chefs de daïras 
d’Annaba (par intérim), 
El Bouni et Chetaïbi, des 
présidents des Assemblées 
populaires communales 
concernées, ainsi que des 
responsables des différentes 
institutions et structures 
techniques, administratives 

et économiques impliquées 
dans la préparation de cette 
saison.
L’ordre du jour a porté 
principalement sur la 
coordination des actions 
à mettre en œuvre en vue 
d’assurer une prise en charge 
optimale des estivants et 
des visiteurs, notamment en 
matière de propreté urbaine, 
de sécurité, de gestion des 
espaces verts, de maintenance 
des infrastructures 
publiques, et d’amélioration 
de l’attractivité des plages 
autorisées à la baignade. 
Les communes littorales 
d’Annaba, Seraïdi, Sidi 
Salem  et Chetaïbi font 
l’objet d’un suivi particulier, 
eu égard à leur rôle central 
dans l’accueil des estivants.

Le wali a, à cette occasion, 
instruit l’ensemble des 
parties prenantes à mobiliser, 
de manière urgente et 
efficace, l’ensemble 
des moyens humains et 
matériels nécessaires à 
l’achèvement des opérations 
d’aménagement, à 
l’intensification des efforts 
d’entretien urbain, ainsi qu’à 
l’équipement adéquat des 
plages en infrastructures de 
base et en services destinés 
à répondre aux besoins des 
estivants. Il a par ailleurs 
insisté sur l’impératif d’une 
coordination intersectorielle 
soutenue afin d'assurer 
des conditions d’accueil 
optimales tout au long de la 
saison estivale.

Sihem.Ferdjallah



ANNABA:
 À l’occasion de la Journée nationale de l’artiste, le wali rend 
hommage à la grande famille de la culture et à la mémoire du 

martyr Ali Maâchi

ANNABA / SERAÏDI
Tenue d’une réunion de travail 

des élus locaux en prévision des 
préparatifs de la saison estivale

ANNABA / PROTECTION CIVILE
Bilan Hebdomadaire 

des Interventions: 701 opérations 
en une semaine

Le 08 juin, notre pays 
a célébré la journée 
nationale de l’artiste, en 

hommage à la mémoire du martyr 
Ali Maâchi, figure emblématique 
de l’art engagé et symbole d’une 
génération d’artistes ayant allié 
création et combat pour la liberté. 
Cette commémoration constitue 
un moment de recueillement, 
mais également une occasion de 
valoriser l’apport inestimable 

des artistes à la vie culturelle, 
à l’élévation de la conscience 
nationale et à la préservation de 
notre identité collective.
À cette occasion, le wali, 
Abdelkader Djellaoui, a adressé 
ses plus vives félicitations 
ainsi que ses sincères marques 
d’estime à l’ensemble des 
artistes de la wilaya, saluant leur 
talent, leur persévérance et leur 
engagement constant au service 
de la création et de l’expression 

culturelle. Il a tenu également à 
rendre un hommage appuyé à la 
mémoire des artistes disparus, 
dont l’héritage artistique 
demeure un repère fécond pour 
les générations futures et un 
socle fondamental de la mémoire 
culturelle nationale.
Dans son message, le wali 
a réaffirmé l’engagement 
résolu des pouvoirs publics à 
accompagner le développement 
du secteur artistique et culturel 

dans toutes ses expressions, 
convaincu que l’art constitue 
une composante essentielle de 
l’édifice identitaire, un vecteur 
de cohésion sociale et un levier 
stratégique du développement 
durable.
« L’artiste n’est pas seulement 
un créateur de beauté ; il est un 
témoin de son temps, un éclaireur 
des consciences, et un bâtisseur 
de sens. C’est à ce titre que 
nous lui devons reconnaissance, 

écoute et accompagnement », 
a-t-il souligné.
En cette journée hautement 
symbolique, le wali a conclu 
son allocution en réitérant ses 
vœux les plus chaleureux à 
l’ensemble des actrices et acteurs 
du monde artistique, tout en 
saluant la mémoire des martyrs 
de l’art et de la parole, dont le 
sacrifice demeure gravé dans la 
conscience de la nation.

En prévision de la saison estivale, 
la commune de Saraïdi a tenu 
une réunion préparatoire, sous la 

conduite  du P/APC de Seraïdi visant à 
assurer le bon déroulement de la saison 
estivale pour les résidents et les visiteurs. 
La réunion a rassemblé plusieurs figures 
clés de l’administration communale, 
soulignant l’approche collaborative 
adoptée pour ces préparatifs. Parmi 
les participants figuraient le secrétaire 
général de la commune, les adjoints P/
APC, le chef du parc communal, le chef 
de l’équipe de nettoyage, le chef du 
bureau des moyens généraux, ainsi qu’un 
représentant de la commission culturelle. 
L’ordre du jour portait principalement 
sur les différentes actions à entreprendre 
pour garantir la propreté, la sécurité et 
l’attractivité des espaces publics durant 
la période estivale. Des discussions 
approfondies ont eu lieu concernant la 
gestion des déchets, l’entretien des plages, 
la mise en place de dispositifs de sécurité, 
et l’organisation d’activités culturelles et 
de loisirs. Cette initiative de la commune 

de Seraïdi, résulte des instructions du 
wali et vise à offrir un cadre agréable et 
sûr à tous ceux qui choisiront de passer 
leurs vacances dans cette belle région 
côtière. Les détails des plans d’action 
spécifiques devraient être communiqués 
prochainement, au fur et à mesure de 
l’avancement des préparatifs.

Le bilan hebdomadaire de la 
direction de la protection civile 
de la wilaya d’Annaba  couvrant 

la période du 1er au 07 juin 2025 
fait état de 701 opérations de secours 
et de sauvetage de personnes et de 
biens enregistrées sur l’ensemble du 
territoire de la wilaya, témoignant de 
l’engagement constant des équipes sur 
le terrain. Dans le cadre des missions 
d’assistance et d’évacuation, la protection 
civile a effectué 305 interventions, 
permettant le secours et le transport de 
306 personnes (malades et blessés) vers 
les différents services hospitaliers. Ce 
chiffre souligne l’importance du rôle de la 
protection civile dans la prise en charge 
des urgences médicales et le transfert 
sécurisé des patients. La semaine écoulée 
a été marquée par un nombre significatif 
d’accidents de la circulation. Les mêmes 
services  sont intervenus sur 35 accidents 
de la route répartis sur le réseau routier 
de la wilaya d’Annaba. Ces sinistres ont 
malheureusement fait 59 blessés, tous 
pris en charge et transportés vers les 
établissements hospitaliers par les équipes 

de secours. Face  aux risques d’incendie, la 
protection civile a démontré son efficacité 
en maîtrisant 70 incendies de diverses 
natures. Parmi ceux-ci figuraient des feux 
électriques, des feux de broussailles et 
des feux de résidus de récolte. Toutes ces 
interventions ont permis de circonscrire 
les dangers et d’éloigner définitivement 
toute menace. Deux personnes ont été 
blessées lors de ces événements et ont été 
secourues puis transportées à l’hôpital. 
En matière d’opérations diverses, le bilan 
révèle  146 Interventions de sauvetage. 
En plus des catégories mentionnées, les 
services de la protection civile ont mené 
146 opérations diverses de secours et de 
sauvetage de personnes en danger. 

SihemFerdjallah
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Annaba a connu 
une collecte de 
peaux de mouton 

remarquablement réussie durant 
les jours de l’Aïd El-Adha, avec 
plus de 6.000 unités rassemblées 
à travers les douze communes de 
la wilaya. Ce chiffre représente 
une augmentation de 50 % 
par rapport à l’année dernière, 
où 4.000 peaux avaient été 
collectées, marquant ainsi le 
succès de l’opération, selon une 
source  d’information fiable. 
Au total, 6.240 peaux ont 
été collectées sur les deux 

jours de l’Aïd El-Adha à 
Annaba, qui figurait parmi 
les six wilayas pilotes pour 
cette initiative nationale. Un 
responsable de l’entreprise en 
charge de la gestion des centres 
d’enfouissement technique a 
souligné que l’opération s’est 
déroulée dans d’excellentes 
conditions. Environ 90 % des 
peaux collectées sont considérées 
comme exploitables et ont 
été correctement conservées, 
notamment par l’utilisation 
de sel, afin de garantir leur 
valorisation. Ces peaux ont 
ensuite été acheminées vers des 

opérateurs de transformation 
dans la wilaya de Batna.
Cette expérience est jugée très 
importante pour tirer des leçons 
en vue de futures opérations 
similaires, notamment la 
nécessité de renforcer le 
processus de collecte avec des 
équipements spécifiques comme 
des conteneurs et des machines 
à dessaisonner. Des efforts ont 
été salués, tant de la part des 
entreprises participantes que des 
services communaux, qui ont 
obtenu de bons résultats grâce à 
des campagnes de sensibilisation 
de proximité et au rôle crucial 

des médias locaux.
 La direction de l’industrie de la 
wilaya d’Annaba, en coordination 
avec plusieurs partenaires, a 
lancé une vaste campagne de 
collecte. Plus de 100 points de 
collecte ont été mis en place dans 
les différentes municipalités, 
sous le slogan “Je sacrifie, 
j’écorche, je sale... et je contribue 
à une peau utile”. Parallèlement, 
la direction de l’environnement 
a mené une vaste campagne 
de sensibilisation auprès des 
citoyens, leur fournissant des 
conseils sur la manière de 
disposer correctement des peaux 

pour faciliter leur récupération et 
contribuer au développement de 
l’industrie du cuir, selon la même 
source. À titre de comparaison, 
la saison passée avait vu la 
récupération de 4.200 peaux, 
mais seulement 150 d’entre 
elles avaient été jugées aptes à la 
valorisation par le complexe de 
Batna.

ANNABA :
Importante collecte de peaux de moutons 

sacrifiés le jour de l’Aïd El-Adha
S.Y 

Les travaux de réhabilitation 
des cimetières des martyrs 
Mkhalfa et  Hassehasia, 

situés dans la commune d’El 
Eulma, ont officiellement débuté 
avec l’installation des ateliers 
nécessaires à la conduite des 
chantiers. Ce projet d’envergure 
vise à restaurer et à préserver 
ces lieux de mémoire essentiels 

pour la région. Le lancement de 
ces chantiers intervient après la 
mise en place de la logistique et 
des équipements qui permettront 
aux équipes de mener à bien cette 
opération. Les deux cimetières 
sont  un lieu de recueillement et 
de souvenir important, abritant 
les sépultures de nombreux 
martyrs. Leur réhabilitation est 
perçue comme un devoir de 

mémoire et une marque de respect 
envers ceux qui ont sacrifié leur 
vie pour la patrie. Les détails 
concernant l’étendue précise des 
travaux n’ont pas été entièrement 
divulgués, mais il est attendu 
que le projet inclue la rénovation 
des allées, l’embellissement des 
espaces verts, la restauration 
des tombes endommagées, 
ainsi que l’amélioration des 

infrastructures générales du 
site. L’objectif est de rendre à 
ces  cimetières leur prestige et 
leur dignité, tout en offrant aux 
familles des martyrs un lieu 
de visite et de recueillement 
approprié. La commune d’El 
Eulma, à travers cette initiative, 
affirme sa détermination dans 
la préservation du patrimoine 
historique et mémoriel. Cette 

opération de réhabilitation est un 
témoignage de la gratitude de la 
population envers les martyrs, et 
un pas important pour assurer la 
pérennité de leur souvenir pour 
les générations futures.

ANNABA :
Réhabilitation des cimetières des martyrs Mkhalfa et  

Hassehasia à la commune d’El Eulma
S.Y

Le tribunal de Sériana 
(Batna) a condamné 
quatre personnes à une 

peine de sept (07) ans de prison 
ferme et ordonné le placement 
en détention provisoire d’un 
mineur, pour les délits de 
constitution d’une bande de 
quartier, mise en danger de 
la vie d’autrui, et atteinte aux 
biens d’autrui, a indiqué lundi 

un communiqué du procureur 
de la République près le même 
tribunal.
“Conformément aux dispositions 
de l’article 11 du Code de 
procédure pénale, le procureur 
de la République près le tribunal 
de Sériana informe l’opinion 
publique qu’en date du 4 juin 
2025, et suite à la diffusion sur 
les réseaux sociaux d’une vidéo 

montrant un groupe d’individus 
brandissant des armes blanches, 
couteaux et sabres et proférant 
des menaces intimidantes, 
une enquête préliminaire a été 
immédiatement ouverte, ayant 
abouti à l’interpellation de cinq 
(05) suspects, dont un mineur”, 
précise le communiqué.
“Après leur présentation devant 
le parquet, les mis en cause ont 

été poursuivis selon la procédure 
de comparution immédiate pour 
les délits de constitution d’une 
bande de quartier pour créer un 
climat d’insécurité, agression et 
mise en danger de la vie d’autrui, 
atteinte aux biens d’autrui, avec 
port d’armes visibles”, ajoute la 
même source.
Après avoir été présentés devant 
la section des délits hier, lundi, 

9 juin 2025, “les quatre mis en 
cause ont été condamnés à une 
peine de sept (07) ans de prison 
ferme, chacun, assortie d’une 
amende de 500.000 DA.
L’accusé mineur poursuivi pour 
les mêmes faits, a été déféré 
devant le juge des mineurs, qui 
a ordonné son placement en 
détention provisoire”, conclut le 
communiqué.

TRIBUNAL DE SÉRIANA À BATNA :
Quatre personnes condamnées à 7 ans de prison ferme et 

un mineur placé en détention provisoire

Les services de la sûreté de 
la wilaya d’Annaba ont 
enregistré un total de 31 

accidents corporels de la route 
impliquant des conducteurs de 
deux-roues motorisés au cours du 
mois de mai 2025. Ces accidents 
ont causé des blessures de 
gravité variable à 45 personnes, 
selon le bilan communiqué par 
la cellule de communication 
de la sûreté de wilaya. En 

parallèle, les opérations de 
contrôle intensifiées menées 
par les services de la police 
de la circulation ont permis de 
contrôler 1 340 motos durant 
la même période. Ces contrôles 
ont donné lieu à la rédaction 
de 126 procès-verbaux pour 
infractions au code de la route, 
l’enregistrement de 82 délits 
routiers, ainsi que la mise en 
fourrière de 82 motos. Parmi 
les infractions relevées, le non-
port du casque de protection 

reste très préoccupant, avec 
84 contraventions établies. En 
outre, 286 motos ont été saisies 
et transférées au dépôt de la 
fourrière, souvent pour défaut de 
papiers ou usage irrégulier. Face 
à cette situation, les autorités 
appellent les motocyclistes à 
davantage de prudence et au 
respect strict du code de la route, 
en particulier en ce qui concerne 
le port du casque, la régularité 
des documents de circulation et 
la vitesse. 

ANNABA / ACCIDENTS DE LA ROUTE :
31 collisions corporelles impliquant des motards 

au mois de mai 
S.Y



Mahmoud Abbas se dit favorable à la démilitarisation 
du Hamas, sans rôle dans la gouvernance de Gaza 

Ukraine 
Un mort dans des attaques aériennes «massives» 

sur Kiev et Odessa, une maternité touchée

Le président de l’Autorité 
palestinienne Mahmoud 
Abbas s’est dit favorable 

à ce que le Hamas “dépose 
ses armes” et “ne dirige plus 
Gaza” dans le cadre d’un futur 
Etat palestinien, dans une série 
d’engagements écrits avant une 
conférence de l’ONU, a annoncé 
mardi l’Elysée.
Dans une lettre adressée lundi 
au président français Emmanuel 
Macron et au prince héritier 
saoudien Mohammed ben 
Salman, qui coprésideront cette 
conférence sur la solution dite 
à deux Etats du 17 au 21 juin à 
New York, Mahmoud Abbas 
se dit aussi “prêt à inviter des 
forces arabes et internationales 
à se déployer dans le cadre 
d’une mission de stabilisation/

protection avec un mandat du 
Conseil de sécurité”.
Un futur Etat palestinien “n’a 
aucune intention d’être un Etat 
militarisé et est prêt à travailler 
à des arrangements de sécurité 
au bénéfice de toutes les parties”, 
“dès lors qu’il bénéficie d’une 

protection internationale”, 
ajoute-t-il.
“Ce qu’a fait le Hamas le 7 
octobre” 2023, “en tuant et en 
prenant des civils en otage, est 
inacceptable et condamnable”, 
écrit par ailleurs le président 
de l’Autorité palestinienne, 

appelant le mouvement 
islamiste palestinien à “libérer 
immédiatement tous les otages et 
personnes retenues”.
L’Elysée salue dans un 
communiqué des “engagements 
concrets et inédits, témoignant 
d’une volonté réelle d’avancer 
vers la mise en oeuvre de la 
solution à deux Etats”.
La France veut faire de la 
conférence internationale prévue 
à l’ONU un moment-clé pour 
relancer cette solution, dont le 
gouvernement d’Israël ne veut 
toutefois pas. Emmanuel Macron, 
qui sera à New York le 18 juin, se 
dit “déterminé” à reconnaître un 
Etat palestinien, potentiellement 
à cette occasion, mais a aussi 
émis plusieurs conditions, dont 
la “démilitarisation” du Hamas 

et sa “non-participation” à la 
gouvernance de cet Etat.
Dans sa lettre, Mahmoud Abbas 
s’engage aussi à nouveau à 
continuer de réformer l’Autorité 
palestinienne, et confirme 
vouloir organiser des “élections 
présidentielle et législatives 
d’ici un an”, sous “supervision” 
internationale.
“Nous sommes prêts à prendre 
toute notre part pour promouvoir 
un chemin crédible et irréversible 
vers la fin de l’occupation, et 
aller vers la concrétisation d’un 
Etat indépendant et souverain 
de Palestine et la mise en oeuvre 
de la solution à deux Etats, dans 
le cadre d’un calendrier clair et 
avec des garanties internationales 
fortes”, insiste-t-il.

De nouvelles attaques 
aériennes russes 
“massives” ont visé dans 

la nuit de lundi à mardi les villes 
ukrainiennes de Kiev et Odessa, 
faisant un mort et touchant 
notamment une maternité, ont 
annoncé les autorités locales.
“La Russie ment tous les jours au 
sujet de son désir de paix, et attaque 
les gens tous les jours. Il est temps 
d’imposer des sanctions. Temps 
de soutenir l’Ukraine avec des 
armes. Temps de prouver que la 
démocratie a du pouvoir”, a réagi 
sur Telegram le chef de cabinet du 
président ukrainien Volodymyr 
Zelensky, Andriï Iermak.
A Odessa, un homme de 59 ans 
a été tué dans des frappes sur des 

immeubles résidentiels du centre 
de la ville et au moins quatre 
autres blessés, et une maternité a 
été touchée, selon le gouverneur 
Oleg Kiper.
“L’ennemi a massivement 
attaqué Odessa avec des frappes 
de drones. Des infrastructures 
civiles ont subi des dommages et 
il y a des incendies. Les Russes 
ont touché une maternité, une 
station médicale d’urgence et 
des bâtiments résidentiels”, a-t-il 
indiqué, précisant que la maternité 
avait pu être évacuée à temps.
A Kiev, quatre personnes ont été 
blessées dans une attaque aérienne 
également qualifiée de “massive” 
par le maire Vitali Klitschko, qui 
a fait état de plusieurs bâtiments 

en feu.
Dans le centre de Kiev, une 
journaliste de l’AFP a entendu au 
moins 12 explosions et des tirs de 
la défense anti-aérienne, ainsi que 
le bourdonnement d’une dizaine 
de drones.
Les villes ukrainiennes sont 
presque quotidiennement visées 
par des attaques aériennes, près de 
trois ans et demi après l’invasion 
du pays par la Russie en février 
2022.
Dans la nuit de dimanche à lundi, 
la Russie a lancé un nombre 
record de 479 drones explosifs sur 
l’Ukraine, selon l’armée de l’air 
ukrainienne.
En Russie, où l’Ukraine multiplie 
également les attaques de 

drones visant des infrastructures 
stratégiques, 13 aéroports ont dû 
être fermés au cours de la nuit 
pour raisons de sécurité, dont les 
quatre aéroports de Moscou et 
celui de Saint-Pétersbourg.

Malgré les démarches du président 
américain Donald Trump, qui 
a renoué le contact avec son 
homologue russe Vladimir 
Poutine, les négociations de paix 
sont dans l’impasse.

Ce mardi, le Japon a 
signalé que deux porte-
avions chinois avaient 

été aperçus en opération dans le 
Pacifique pour la première fois 
simultanément. Ce qui a amené 
le ministre nippon de la Défense 
à dénoncer une expansion des 
activités militaires maritimes de 
Pékin.
Le porte-avions chinois 
Shandong et quatre autres navires, 
dont un destroyer lance-missiles, 
ont navigué, lundi 9 juin, dans 
la zone économique exclusive 
(ZEE) japonaise entourant l’atoll 
méridional isolé d’Okinotori, 
a déclaré le ministère japonais 
de la Défense. Les avions de 
combat et les hélicoptères qu’il 

transporte ont effectué des 
décollages et des atterrissages, a 
précisé le ministère nippon. Cette 
flotte avait été aperçue samedi 
naviguant à 550 km au sud-est de 
l’île de Miyako, près de Taïwan, 
a-t-il ajouté.
Parallèlement, un autre porte-
avions, le Liaoning, et sa flotte 
sont parallèlement entrés dans 
une autre ZEE japonaise plus à 
l’est pendant le week-end, avait 
affirmé Tokyo lundi. « C’est la 
première fois que deux porte-
avions chinois sont aperçus en 
opération simultanément dans le 
Pacifique », a déclaré un porte-
parole du ministère de la Défense 
à l’AFP mardi. « Nous pensons 
que l’objectif de l’armée chinoise 

est d’améliorer sa capacité 
opérationnelle et son aptitude à 
effectuer des opérations dans des 
zones éloignées », a-t-il ajouté.
Inquiétude des États-Unis
S’exprimant devant la presse, le 
ministre japonais de la Défense, 
Gen Nakatani, a de son côté 
estimé que ces observations 
montraient une expansion de la 
zone où opère l’armée chinoise. 
« Le Japon a exprimé » par 
voie diplomatique « sa position 
selon laquelle les activités 
de la Chine ne devraient pas 
menacer sa sécurité », a rappelé 
M. Nakatani, assurant que 
l’armée japonaise continuera 
de surveiller étroitement les 
opérations des navires chinois. 

La présence militaire croissante 
de la Chine et l’utilisation de 
moyens navals et aériens pour 
affirmer des revendications 
territoriales disputées inquiètent 
les États-Unis et leurs alliés dans 
la région Asie-Pacifique.
Réplique, ce 10 juin, du porte-
parole du ministère chinois des 
Affaires étrangères Lin Jian : « 
Les activités des navires de guerre 
chinois dans les zones maritimes 
concernées sont pleinement 
conformes au droit international 
et aux pratiques internationales 
». Des responsables militaires 
japonais et américain affirment 
que la Chine veut évincer 
l’armée américaine de ce qui 
est appelé la « première chaîne 

d’îles » allant du Japon jusqu’aux 
Philippines, deux proches alliés 
de Washington.
Selon le ministère japonais de la 
Défense, l’incursion du Liaoning 
vers l’est marque une première 
pour un porte-avions chinois au-
delà de la « deuxième chaîne d’îles 
», située entre les îles japonaises 
éloignées d’Ogasawara et le 
territoire américain de Guam. 
En septembre 2024, le Liaoning 
avait navigué entre deux îles 
japonaises proches de Taïwan et 
était entré dans les eaux contiguës 
du Japon, une zone débutant à 24 
milles nautiques (environ 45 km) 
de ses côtes. A l’époque, Tokyo 
avait qualifié ces manoeuvres 
d’« inacceptables ».
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Pour la première fois dans le Pacifique, deux porte-avions 
chinois ont été aperçus en opération



États-Unis: 

l’escalade se poursuit dans la querelle entre Donald Trump et 
Elon Musk

Conférence de l’OnU sur l’Océan 2025: 

les États africains appellent à restaurer les fonds marins

Le président américain a 
menacé dans une interview 
son ancien allié de « très 

lourdes conséquences » s’il tentait 
de nuire à des élus républicains, 
deux jours après leur violente 
rupture qui a éclaté aux yeux du 
monde entier. Il a également fait 
part de son intention de ne plus 
vouloir adresser la parole à Elon 
Musk , selon RFI. 
L’escalade se poursuit dans les 
tensions entre Donald Trump 
et Elon Musk. Le président 
américain Donald Trump a déclaré 
samedi 7 juin qu’il y aurait 
des « conséquences graves » si 
Elon Musk venait à financer des 
démocrates face aux républicains 
soutenant le projet de réforme 
fiscale voulu par le président 
américain, auquel s’est opposé le 
milliardaire, une querelle ayant 
éclaté au grand jour lors de la 

semaine écoulée.
Interrogé sur la possibilité que le 
richissime entrepreneur finance des 
candidats démocrates en campagne 
contre des élus républicains 
soutenant ce texte, Donald Trump 
a répondu à la chaîne NBC : « 
S’il le fait, il devra en payer les 
conséquences. » « Il devra faire face 
à de très lourdes conséquences », 
a-t-il ajouté, sans détailler la nature 
de ces potentielles répercussions.
« Je n’ai aucune intention de lui 
parler »
Bien qu’Elon Musk ait effacé 
certains des messages qu’il avait 
publiés jeudi sur le réseau social X 
dans lequel il se disait favorable à 
une destitution de Donald Trump 
ou un autre où il insinuait un lien 
entre Donald Trump et l’affaire 
Epstein, le président américain a 
déclaré à NBC News qu’il n’avait 
aucune envie de restaurer sa 

relation avec Elon Musk.
Lorsque la chaîne lui a demandé 
s’il pensait que sa relation avec le 
multimilliardaire était terminée, 
Donald Trump a répondu : « Je 
suppose que oui. » Le président 
a en outre déclaré qu’il n’avait 
pas l’intention de s’entretenir 
avec Elon Musk dans un avenir 
proche. « Je suis trop occupé avec 
d’autres choses », a-t-il lancé, 
avant d’ajouter : « Je n’ai aucune 
intention de lui parler. »Les 
tensions entre Donald Trump et 
Elon Musk, l’un des principaux 
soutiens du président américain 
dont il a été un temps le conseiller, 
ont éclaté à propos du vaste projet 
de réforme fiscale du chef de la 
Maison Blanche. Le texte, décrit 
par Donald Trump comme « 
grand et beau », a été qualifié d’« 
abomination » par Elon Musk, qui 
dit craindre – comme certains élus 

républicains – un alourdissement 
de la dette publique déjà massive 
des États-Unis.
Cette opposition d’Elon Musk au 
projet de loi, que Donald Trump 
dit attribuer à la suppression 
programmée des crédits d’achat 
pour les véhicules électriques, a 
jeté une ombre sur l’adoption du 

texte par le Congrès, dont les deux 
chambres sont contrôlées par les 
républicains avec une majorité 
étroite.
Donald Trump a déclaré samedi 
sur NBC News être confiant sur 
l’issue du vote au Congrès, qu’il 
anticipe d’ici au 4 juillet – jour de 
la fête nationale américaine.

La Troisième conférence 
des Nations Unies sur 
l’Océan s’est ouverte 

sur le port de Nice, en France. 
Les délégations de plus de 120 
pays se sont réunis pour cette 
conférence co-présidée par la 

France et le Costa Rica. Avec 
plus de 47 000 km de côtes et 
39 États côtiers, l’importance 
de l’océan pour le continent 
africain et l’humanité a été 
rappelée à la tribune.
Les dirigeants ont notamment 

cité le rôle majeur qu’il joue 
dans la régulation du climat et 
l’impact de ce réchauffement 
climatique sur l’érosion des 
côtes. Un mal dont souffre, en 
autre, l’Afrique de l’Ouest.
L’importance économique 
et nourricière de l’Océan 
a aussi été rappelée. Et ce, 
avant même les prises de 
paroles officielles, pendant le 
préambule, par le réalisateur 
mauritanien Abderhammane 
Sissako : « Des milliers de 
femmes et d’hommes qui 
vivent de l’Océan souffrent. Et 
cette kora est le murmure de 
ces enfants. L’océan saigne, 
il faut que vous le sachiez. » 
Abderramane Sissako a été 
cité quelques minutes plus 

tard par Emmanuel Macron 
qui a appelé à lutter contre 
la pêche illégale qui pille les 
ressources halieutiques des 
pays

Partage des technologies et 
ressources pour atteindre les 
objectifs fixés
À ce sujet, Évariste 
Ndayishimiye, le président 
du Burundi, qui s’exprimait 
au nom du groupe des États 
d’Afrique, a salué un accord 
de l’Organisation mondiale 
du commerce (OMC) sur la 
pêche.  Il a aussi mis l’accent 
sur la nécessité de restaurer 
les fonds marins :  « L’objectif 
30x30 qui vise à protéger 30% 
des zones et aires marines d’ici 

2030 nous guide dans cette 
ambition. Mais sa réussite 
dépend d’un engagement réel 
et partagé. Dans ce cadre, la 
coopération scientifique et le 
transfert de technologie sont 
indispensables. »
Autre partage demandé : celui 
des ressources pour atteindre 
ces objectifs. Car l’objectif 
de développement durable de 
l’ONU lié aux Océans est l’un 
des moins bien financé. 
Le président burundais a 
également jugé essentiel de 
garantir un accès à la mer et 
aux ressources océaniques aux 
pays africains qui n’ont pas de 
littoral comme le sien.

Une nouvelle réunion 
entre l’Iran et les États-
Unis sur le programme 

nucléaire de Téhéran aura lieu 
cette semaine, ont annoncé les 
deux pays alors que le président 
américain Donald Trump a 
durci le ton à l’égard de l’Iran 
en affirmant qu’il n’était pas 
question que l’Iran continue son 
programme d’enrichissement 
d’uranium, en agitant de nouveau 
la menace d’action militaire , 
selon RFI.
Alors que Donald Trump a 
affirmé qu’une nouvelle réunion 

était prévue entre l’Iran et les 
États-Unis, Téhéran a annoncé 
que cette nouvelle série de 
discussions aura lieu, dimanche 
15 juin à Oman. « Le prochain 
cycle de négociations indirectes 
entre l’Iran et les États-Unis est 
prévu pour dimanche prochain 
à Mascate », a déclaré, ce 10 
juin, dans un communiqué le 
porte-parole du ministère iranien 
des Affaires étrangères, Esmaïl 
Baghaï.
Chacun campe sur ses positions. 
En effet, Téhéran a affirmé qu’il 
rejetait le plan américain remis à 

Téhéran il y a dix jours et allait 
proposer son propre plan aux 
Américains. Téhéran a répété 
qu’il refusait de démanteler son 
programme d’enrichissement 
d’uranium malgré les pressions 
américaines. Le porte-parole de 
la diplomatie iranienne a ajouté 
que Téhéran exigeait la fin des 
sanctions américaines contre 
l’Iran pour permettre un accord.
Un retour des sanctions de 
l’ONU ?
Cette nouvelle impasse intervient 
alors qu’une résolution préparée 
par la France, l’Allemagne et le 

Royaume-Uni avec le soutien des 
États-Unis devrait être adoptée 
par le Conseil des gouverneurs 
de l’AIEA pour condamner 
l’Iran pour le non-respect de ses 
engagements. Ce qui prépare le 
retour des sanctions onusiennes 
contre le pays.
Téhéran a prévenu qu’en cas 
d’adoption de cette résolution, 
prévue normalement d’ici jeudi, 
la coopération avec l’agence 
onusienne sera nettement réduite. 
Téhéran pourrait également 
accélérer encore son programme. 
Ce qui risque d’aggraver encore 

nUClÉaire iranien: 

Téhéran et Washington annoncent la tenue d’une nouvelle
 réunion à Oman
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Real Madrid :
Une première déception à 60 M€ pour Xabi Alonso

Real Madrid :
Les confidences de la nouvelle recrue Dean Huijsen

Neymar a enfin choisi son club pour la saison prochaine

Chelsea : Le transfert de Mike Maignan est tombé à l’eau

LIGUE 1 MOBILIS :
Le MCA pour se rapprocher du titre, lutte à distance 

pour le maintien Le Real Madrid a appris e Real Madrid a appris 
une mauvaise nouvelle une mauvaise nouvelle 
concernant un renfort tant concernant un renfort tant 

désiré par Xabi Alonso.désiré par Xabi Alonso.
Hier, Xabi Alonso a dirigé sa Hier, Xabi Alonso a dirigé sa 
première séance d’entraînement première séance d’entraînement 
au Real Madrid. Le technicien au Real Madrid. Le technicien 
espagnol, qui n’avait pas tout espagnol, qui n’avait pas tout 
son groupe à disposition, a son groupe à disposition, a 
commencé son travail au sein de commencé son travail au sein de 
la Casa Blanca, entouré de ses la Casa Blanca, entouré de ses 
adjoints. Outre le terrain, l’ancien adjoints. Outre le terrain, l’ancien 
milieu a aussi dû régler d’autres milieu a aussi dû régler d’autres 
points, lui qui a passé 11 heures points, lui qui a passé 11 heures 
au centre d’entraînement de au centre d’entraînement de 
Valdebebas selon El Chiringuito.Valdebebas selon El Chiringuito.

Nul doute qu’il a dû évoquer le Nul doute qu’il a dû évoquer le 
mercato avec ses dirigeants, qui mercato avec ses dirigeants, qui 
lui ont déjà offert Dean Huijsen lui ont déjà offert Dean Huijsen 
et Trent Alexander-Arnold. Mais et Trent Alexander-Arnold. Mais 
tous attendent le recrutement tous attendent le recrutement 
d’Alvaro Carreras pour le poste d’Alvaro Carreras pour le poste 
de latéral gauche. Sauf que de latéral gauche. Sauf que 
le joueur s’est envolé pour le le joueur s’est envolé pour le 
Mondial des Clubs avec Benfica, Mondial des Clubs avec Benfica, 
qu’il ne quittera pas avant la fin qu’il ne quittera pas avant la fin 
de la compétition. Un premier de la compétition. Un premier 
coup dur pour les Merengues, coup dur pour les Merengues, 
qui veulent négocier son prix qui veulent négocier son prix 
à la baisse. Les pensionnaires à la baisse. Les pensionnaires 
du stade Santiago-Bernabéu du stade Santiago-Bernabéu 
ont appris une autre mauvaise ont appris une autre mauvaise 

nouvelle.nouvelle.
Arsenal a déjà tout bouclé Arsenal a déjà tout bouclé 

pour Zubimendipour Zubimendi
En quête d’un renfort au En quête d’un renfort au 
milieu de terrain, le club de milieu de terrain, le club de 
Florentino Pérez a désigné Florentino Pérez a désigné 
Martin Zubimendi (26 ans, Martin Zubimendi (26 ans, 
Real Sociedad) comme étant sa Real Sociedad) comme étant sa 
priorité. Ce matin encore, AS a priorité. Ce matin encore, AS a 
expliqué que les Merengues y expliqué que les Merengues y 
croyaient, d’autant que le joueur croyaient, d’autant que le joueur 
connaît bien Xabi Alonso qui l’a connaît bien Xabi Alonso qui l’a 
dirigé à la Real Sociedad plus dirigé à la Real Sociedad plus 
jeune. Selon les Madrilènes, tant jeune. Selon les Madrilènes, tant 
qu’il n’a pas officiellement été qu’il n’a pas officiellement été 
annoncé à Arsenal, ils ont leurs annoncé à Arsenal, ils ont leurs 

chances. Ils comptent d’ailleurs chances. Ils comptent d’ailleurs 
faire baisser son prix, alors que faire baisser son prix, alors que 
sa clause a été fixée à 60 M€. sa clause a été fixée à 60 M€. 
Mais en Angleterre, The Athletic Mais en Angleterre, The Athletic 
assure que le Real Madrid n’a assure que le Real Madrid n’a 
aucune chance.aucune chance.
En effet, le média britannique, En effet, le média britannique, 

réputé pour son sérieux, explique réputé pour son sérieux, explique 
que tout est déjà bouclé entre que tout est déjà bouclé entre 
Martin Zubimendi, la Real Martin Zubimendi, la Real 
Sociedad et Arsenal. En effet, Sociedad et Arsenal. En effet, 
les Gunners considèrent que ce les Gunners considèrent que ce 
transfert est déjà bouclé et ils transfert est déjà bouclé et ils 
attendent simplement le mois de attendent simplement le mois de 
juillet pour que leur accord avec juillet pour que leur accord avec 
la Real Sociedad soit ratifié pour la Real Sociedad soit ratifié pour 
des raisons comptables. Le joueur des raisons comptables. Le joueur 
espagnol est attendu pour la pré-espagnol est attendu pour la pré-
saison. Dans le même temps, saison. Dans le même temps, 
The Athletic précise que le Real The Athletic précise que le Real 
Madrid apprécie le joueur mais Madrid apprécie le joueur mais 
ne serait pas passé à l’offensive. ne serait pas passé à l’offensive. 
Le dossier est visiblement clos.Le dossier est visiblement clos.

Première recrue estivale remière recrue estivale 
du Real Madrid, Dean du Real Madrid, Dean 
Huijsen s’est exprimé sur Huijsen s’est exprimé sur 

les raisons de son choix et ses les raisons de son choix et ses 
ambitions avec son nouveau ambitions avec son nouveau 
club.club.
La nouvelle ère du Real Madrid La nouvelle ère du Real Madrid 
est entamée. Avec l’arrivée de est entamée. Avec l’arrivée de 
Xabi Alonso, le Real Madrid Xabi Alonso, le Real Madrid 
a bouclé les arrivées de Trent a bouclé les arrivées de Trent 
Alexander-Arnold et Dean Alexander-Arnold et Dean 
Huijsen. Ce mardi, le président Huijsen. Ce mardi, le président 
Florentino Pérez a présenté à Florentino Pérez a présenté à 
la presse le défenseur central la presse le défenseur central 
espagnol, recruté pour 58 espagnol, recruté pour 58 
millions d’euros, qu’il considère millions d’euros, qu’il considère 
comme «un talent particulier, comme «un talent particulier, 

avec un football élégant. De avec un football élégant. De 
nombreux grands clubs voulaient nombreux grands clubs voulaient 
compter sur toi, mais tu as compter sur toi, mais tu as 
clairement exprimé ton désir de clairement exprimé ton désir de 
venir ici, pour écrire l’histoire».venir ici, pour écrire l’histoire».
Apparu timide pour sa Apparu timide pour sa 
présentation, l’ex-défenseur de présentation, l’ex-défenseur de 
Bournemouth a livré ses premiers Bournemouth a livré ses premiers 
mots : «je voulais être ici depuis mots : «je voulais être ici depuis 
le premier jour. Depuis que le premier jour. Depuis que 
Madrid m’appelle, je n’ai plus Madrid m’appelle, je n’ai plus 

d’autre équipe en tête. Je rejoins d’autre équipe en tête. Je rejoins 
le meilleur club du monde et je le meilleur club du monde et je 
suis là pour tout donner. Avec suis là pour tout donner. Avec 
humilité, et j’espère que nous humilité, et j’espère que nous 
pourrons gagner de nombreux pourrons gagner de nombreux 
trophées ensemble. Madrid est trophées ensemble. Madrid est 
le club de ma vie. Hala Madrid», le club de ma vie. Hala Madrid», 
a-t-il expliqué, avant d’expliquer a-t-il expliqué, avant d’expliquer 
les raisons de son choix.les raisons de son choix.

Dean Huijsen est déjà Dean Huijsen est déjà 
sous pressionsous pression

«Madrid est le meilleur club du «Madrid est le meilleur club du 
monde, il n’y en a pas d’autre monde, il n’y en a pas d’autre 
comme lui. On a beaucoup comme lui. On a beaucoup 
parlé avec le club, mais je me parlé avec le club, mais je me 
concentrais sur Bournemouth concentrais sur Bournemouth 
et sur la bonne fin de saison. Je et sur la bonne fin de saison. Je 

pense avoir prouvé que j’étais pense avoir prouvé que j’étais 
prêt. Quel que soit mon potentiel, prêt. Quel que soit mon potentiel, 
je suis là. Et le défi est clair : je je suis là. Et le défi est clair : je 
veux tout gagner. Je suis très veux tout gagner. Je suis très 
ambitieux. Certains nouveaux ambitieux. Certains nouveaux 
coéquipiers m’ont envoyé un coéquipiers m’ont envoyé un 
message. Ce sont des gens message. Ce sont des gens 
vraiment sympas. Je fais ce que vraiment sympas. Je fais ce que 
j’aime. Je vis un rêve. J’essaie de j’aime. Je vis un rêve. J’essaie de 
me donner à fond», a raconté la me donner à fond», a raconté la 
nouvelle recrue.nouvelle recrue.
Enfin, Dean Huijsen s’est Enfin, Dean Huijsen s’est 
expliqué sur son style de jeu et expliqué sur son style de jeu et 
son adaptation au plan de jeu son adaptation au plan de jeu 
de Xabi Alonso, son nouvel de Xabi Alonso, son nouvel 
entraîneur. «On a un peu parlé entraîneur. «On a un peu parlé 
avec Xabi Alonso. De ce qu’il avec Xabi Alonso. De ce qu’il 

attend de moi. Je pense que ces attend de moi. Je pense que ces 
années vont être formidables. années vont être formidables. 
Je veux m’intégrer parfaitement Je veux m’intégrer parfaitement 
au jeu de Xabi. Je vais essayer au jeu de Xabi. Je vais essayer 
d’apporter ma contribution à d’apporter ma contribution à 
l’équipe et je serai ravi de faire l’équipe et je serai ravi de faire 
tout ce que je peux pour l’aider. tout ce que je peux pour l’aider. 
Je pense avoir la capacité de Je pense avoir la capacité de 
faire avancer le ballon, en plus faire avancer le ballon, en plus 
de défendre. Je ne pense pas que de défendre. Je ne pense pas que 
ce soit lié à un club en particulier. ce soit lié à un club en particulier. 
J’évolue et je progresse chaque J’évolue et je progresse chaque 
jour». Après une saison dernière jour». Après une saison dernière 
compliquée sur le plan défensif compliquée sur le plan défensif 
pour le Real Madrid, Dean pour le Real Madrid, Dean 
Huijsen sera évidemment très Huijsen sera évidemment très 
attendu.attendu.

L’L’attaquant brésilien attaquant brésilien 
a fait un choix pour a fait un choix pour 
son avenir, lui dont le son avenir, lui dont le 

contrat à Santos expire à la fin de contrat à Santos expire à la fin de 
ce mois de juin.ce mois de juin.
« Nous n’avions qu’une seule « Nous n’avions qu’une seule 
offre pour que Neymar participe offre pour que Neymar participe 
à la Coupe du Monde des Clubs, à la Coupe du Monde des Clubs, 
et c’était Fluminense. Il (Mario et c’était Fluminense. Il (Mario 
Bittencourt, le président de Bittencourt, le président de 
Fluminense, ndlr) est venu me Fluminense, ndlr) est venu me 
voir et m’a demandé de parler à voir et m’a demandé de parler à 
Neymar. Les conversations que Neymar. Les conversations que 
nous avons sont très ouvertes nous avons sont très ouvertes 
». Marcelo Teixeira, président ». Marcelo Teixeira, président 

de Santos, confiait récemment de Santos, confiait récemment 
que Fluminense était venu aux que Fluminense était venu aux 
nouvelles pour recruter Neymar. nouvelles pour recruter Neymar. 
« Est-ce que Neymar a un marché « Est-ce que Neymar a un marché 
? Oui, il en a un », confiait de son ? Oui, il en a un », confiait de son 
côté son sulfureux père.côté son sulfureux père.
Il faut dire que tout indiquait Il faut dire que tout indiquait 
que l’ancienne vedette du que l’ancienne vedette du 
PSG allait être un des gros PSG allait être un des gros 
feuilletons de l’été. Son contrat feuilletons de l’été. Son contrat 
avec Santos expire à la fin de ce avec Santos expire à la fin de ce 
mois de juin, et certains clubs, mois de juin, et certains clubs, 
notamment ceux participant à notamment ceux participant à 
la Coupe du Monde des Clubs, la Coupe du Monde des Clubs, 
veulent l’enrôler. Surtout que le veulent l’enrôler. Surtout que le 

joueur, malgré quelques pépins joueur, malgré quelques pépins 
physiques ces dernières semaines physiques ces dernières semaines 
l’ayant empêché de jouer lors l’ayant empêché de jouer lors 
du championnat national, est du championnat national, est 
de retour à un niveau assez de retour à un niveau assez 
intéressant. Lors du championnat intéressant. Lors du championnat 
paulista, il avait par exemple paulista, il avait par exemple 
inscrit 3 buts et délivré 3 passes inscrit 3 buts et délivré 3 passes 
décisives en 7 rencontres.décisives en 7 rencontres.

La décision est priseLa décision est prise
Mais voilà que la presse Mais voilà que la presse 
brésilienne vient de dévoiler brésilienne vient de dévoiler 
une petite bombe. Alors que une petite bombe. Alors que 
les négociations entre le clan les négociations entre le clan 
Neymar et Santos commençaient Neymar et Santos commençaient 

à s’éterniser, le joueur a pris à s’éterniser, le joueur a pris 
une décision : prolonger son une décision : prolonger son 
contrat avec le club. C’est ce contrat avec le club. C’est ce 
qu’indique le sérieux média qu’indique le sérieux média 
R7. Il va prolonger jusqu’à la R7. Il va prolonger jusqu’à la 
fin de l’année 2026, soit une fin de l’année 2026, soit une 
prolongation d’un an et demi prolongation d’un an et demi 
et la fin de la Serie A 2026 (les et la fin de la Serie A 2026 (les 

saisons suivent le calendrier des saisons suivent le calendrier des 
années naturelles au Brésil).années naturelles au Brésil).
Actuellement souffrant du Actuellement souffrant du 
Covid, le Brésilien devrait signer Covid, le Brésilien devrait signer 
son nouveau contrat dans les son nouveau contrat dans les 
prochains jours, une fois remis sur prochains jours, une fois remis sur 
pattes. De plus, Neymar devrait pattes. De plus, Neymar devrait 
recevoir une augmentation recevoir une augmentation 
salariale, et la direction du club salariale, et la direction du club 
a réglé un conflit existant avec le a réglé un conflit existant avec le 
père du joueur en rapport avec les père du joueur en rapport avec les 
droits à l’image du numéro 10. Il droits à l’image du numéro 10. Il 
n’y aura donc pas de feuilleton n’y aura donc pas de feuilleton 
Neymar cet été, ni de retour en Neymar cet été, ni de retour en 
Europe…Europe…

Chelsea veut boucler helsea veut boucler 
plusieurs dossiers avant plusieurs dossiers avant 
la fin du mercato destiné la fin du mercato destiné 

aux clubs participants à la Coupe aux clubs participants à la Coupe 
du Monde des Clubs de la FIFA. du Monde des Clubs de la FIFA. 
Concernant Mike Maignan, les Concernant Mike Maignan, les 
Blues ont posé un ultimatum à l’AC Blues ont posé un ultimatum à l’AC 
Milan.Milan.
Ce mardi marque la fin de la Ce mardi marque la fin de la 
fenêtre des transferts destinée fenêtre des transferts destinée 
aux clubs participant à la Coupe aux clubs participant à la Coupe 
du Monde des Clubs de la FIFA, du Monde des Clubs de la FIFA, 
qui se déroulera du 15 juin au 13 qui se déroulera du 15 juin au 13 
juillet prochain aux États-Unis. juillet prochain aux États-Unis. 
Si certaines écuries sont restées Si certaines écuries sont restées 
plutôt calmes, d’autres ont souhaité plutôt calmes, d’autres ont souhaité 
profiter de ce mercato pour apporter profiter de ce mercato pour apporter 
quelques retouches. C’est le cas de quelques retouches. C’est le cas de 
Manchester City, qui a mis la main Manchester City, qui a mis la main 

sur Rayan Aït-Nouri en attendant sur Rayan Aït-Nouri en attendant 
Tijjani Reijnders, Rayan Cherki et Tijjani Reijnders, Rayan Cherki et 
Marcus Bettinelli. Chelsea veut en Marcus Bettinelli. Chelsea veut en 
faire de même et compte mettre le faire de même et compte mettre le 
paquet avant ce soir.paquet avant ce soir.
Les pensionnaires de Stamford Les pensionnaires de Stamford 
Bridge ont déjà bouclé plusieurs Bridge ont déjà bouclé plusieurs 
dossiers ces derniers jours. En dossiers ces derniers jours. En 
effet, Liam Delap (35 M€, Ipswich effet, Liam Delap (35 M€, Ipswich 
Town), Mamadou Sarr (20 M€, Town), Mamadou Sarr (20 M€, 
Strasbourg) ou encore Dario Strasbourg) ou encore Dario 
Essugo (22 M€, Sporting CP) sont Essugo (22 M€, Sporting CP) sont 
arrivés. Ils ne devraient pas être arrivés. Ils ne devraient pas être 
les seuls. C’est ce que souhaitent les seuls. C’est ce que souhaitent 
les Londoniens qui poussent pour les Londoniens qui poussent pour 
boucler encore des signatures, boucler encore des signatures, 
notamment celle de Jamie Gittens notamment celle de Jamie Gittens 
(20 ans, Borussia Dortmund). Si un (20 ans, Borussia Dortmund). Si un 
accord de principe a été trouvé entre accord de principe a été trouvé entre 

l’ailier et Chelsea sur un contrat l’ailier et Chelsea sur un contrat 
de 7 ans, c’est en revanche plus de 7 ans, c’est en revanche plus 
compliqué avec les Marsupiaux.compliqué avec les Marsupiaux.

Chelsea perd patience pour Chelsea perd patience pour 
MaignanMaignan

Ces derniers ont refusé une Ces derniers ont refusé une 
première proposition d’environ 35 première proposition d’environ 35 
M€. Mais The Athletic explique M€. Mais The Athletic explique 
qu’ils veulent percevoir 60 M€ qu’ils veulent percevoir 60 M€ 
pour leur joueur sous contrat pour leur joueur sous contrat 
jusqu’en 2028. Ils estiment que jusqu’en 2028. Ils estiment que 
la concurrence sera encore plus la concurrence sera encore plus 
forte sur le marché cet été et que forte sur le marché cet été et que 
c’est un bon prix. D’autant que c’est un bon prix. D’autant que 
Manchester City, son ancien club, Manchester City, son ancien club, 
possède un pourcentage de 10%e possède un pourcentage de 10%e 
sur une revente. Chelsea a encore sur une revente. Chelsea a encore 
quelques heures pour débloquer quelques heures pour débloquer 
la situation. Plus tard durant l’été, la situation. Plus tard durant l’été, 

les Londoniens comptent mettre la les Londoniens comptent mettre la 
main sur un autre ailier ou élément main sur un autre ailier ou élément 
offensif. Les noms d’Alejandro offensif. Les noms d’Alejandro 
Garnacho (Manchester United) et Garnacho (Manchester United) et 
Mohammed Kudus (West Ham Mohammed Kudus (West Ham 
United) sont cités par The Athletic. United) sont cités par The Athletic. 
Enfin, Chelsea connaît aussi de Enfin, Chelsea connaît aussi de 
grosses difficultés pour boucler le grosses difficultés pour boucler le 
transfert de Mike Maignan, qui était transfert de Mike Maignan, qui était 
pourtant imminent selon la presse pourtant imminent selon la presse 
italienne il y a encore quelques italienne il y a encore quelques 
jours.jours.
Malgré la tentative de Massimiliano Malgré la tentative de Massimiliano 
Allegri pour le convaincre de Allegri pour le convaincre de 
rester, le joueur souhaite à tout prix rester, le joueur souhaite à tout prix 
rejoindre les Blues. Mais pour le rejoindre les Blues. Mais pour le 
moment, ça coince. Le club anglais moment, ça coince. Le club anglais 
a offert 15 M€, quand les Lombards a offert 15 M€, quand les Lombards 
en veulent 25 M€. La Gazzetta en veulent 25 M€. La Gazzetta 

dello Sport indique que chacun dello Sport indique que chacun 
pourrait faire aujourd’hui un pas pourrait faire aujourd’hui un pas 
vers l’autre en trouvant une offre vers l’autre en trouvant une offre 
moins importante avec des bonus. moins importante avec des bonus. 
De son côté, Sky Sports explique De son côté, Sky Sports explique 
que Chelsea, qui ne veut pas mettre que Chelsea, qui ne veut pas mettre 
plus de 15 M€ pour un joueur de plus de 15 M€ pour un joueur de 
30 ans en fin de contrat dans un 30 ans en fin de contrat dans un 
an, à l’AC Milan. Les Rossoneri an, à l’AC Milan. Les Rossoneri 
doivent accepter leur offre sinon doivent accepter leur offre sinon 
ils renonceront. Selon RMC Sport, ils renonceront. Selon RMC Sport, 
le transfert ne se fera pas avant le le transfert ne se fera pas avant le 
Mondial des Clubs. Et pour cet Mondial des Clubs. Et pour cet 
été, tout est encore possible. Le été, tout est encore possible. Le 
Corriere della Serra conclut en Corriere della Serra conclut en 
ajoutant que le joueur a menacé ajoutant que le joueur a menacé 
de s’en aller libre dans un an si son de s’en aller libre dans un an si son 
club n’acceptait pas la proposition club n’acceptait pas la proposition 
de Chelsea. Affaire à suivre…de Chelsea. Affaire à suivre…

Après deux semaines près deux semaines 
de break, fenêtre de break, fenêtre 
internationale oblige, internationale oblige, 

la Ligue 1 Mobilis de football la Ligue 1 Mobilis de football 
reprendra ses droits, avec le reprendra ses droits, avec le 
déroulement de la 28e journée, déroulement de la 28e journée, 
prévue mercredi et jeudi, avec prévue mercredi et jeudi, avec 
au menu un virage décisif, au menu un virage décisif, 
aussi bien en haut qu’en bas du aussi bien en haut qu’en bas du 
tableau.tableau.
Le Leader MC Alger (53 Le Leader MC Alger (53 
pts) aura à cœur de franchir pts) aura à cœur de franchir 
un pas supplémentaire vers un pas supplémentaire vers 
une nouvelle consécration une nouvelle consécration 
nationale, en recevant un mal-nationale, en recevant un mal-
classé : l’ES Mostaganem classé : l’ES Mostaganem 
(13e, 30 pts), dans un duel qui (13e, 30 pts), dans un duel qui 
devrait, à priori, revenir aux devrait, à priori, revenir aux 
Algérois, invaincus depuis six Algérois, invaincus depuis six 
journées.journées.
Le «Doyen», qui reste sur un Le «Doyen», qui reste sur un 
nul en déplacement face à la nul en déplacement face à la 
JS Saoura (0-0), est appelé JS Saoura (0-0), est appelé 
cependant à rester vigilant face cependant à rester vigilant face 
à une équipe de l’Espérance, sur à une équipe de l’Espérance, sur 
une courbe ascendante, avec un une courbe ascendante, avec un 
bilan de 8 points récoltés lors bilan de 8 points récoltés lors 
des quatre derniers matchs.des quatre derniers matchs.
L’ESM livrera un duel à L’ESM livrera un duel à 
distance avec les trois autres distance avec les trois autres 
clubs, sérieusement menacés clubs, sérieusement menacés 
par la relégation, à savoir par la relégation, à savoir 
l’Olympique Akbou (13e, 30 l’Olympique Akbou (13e, 30 
pts), l’USM Khenchela (12e, pts), l’USM Khenchela (12e, 

31 pts) et le NC Magra (15e, 31 pts) et le NC Magra (15e, 
27 pts).27 pts).
Si les deux premiers nommés Si les deux premiers nommés 
auront l’avantage de jouer à auront l’avantage de jouer à 
domicile, face respectivement domicile, face respectivement 
l’US Biskra (16e, 20 pts), déjà l’US Biskra (16e, 20 pts), déjà 
condamnée à la relégation, condamnée à la relégation, 
et l’USM Alger (7e, 37 pts) et l’USM Alger (7e, 37 pts) 
qui pense beaucoup plus à sa qui pense beaucoup plus à sa 
finale de la Coupe d’Algérie, finale de la Coupe d’Algérie, 

le NC Magra effectuera un le NC Magra effectuera un 
déplacement périlleux à Alger déplacement périlleux à Alger 
pour affronter le Paradou pour affronter le Paradou 
AC (4e, 38 pts), qui aspire à AC (4e, 38 pts), qui aspire à 
terminer au pied du podium.terminer au pied du podium.
Le second club, qui Le second club, qui 
accompagnera l’USB en Ligue accompagnera l’USB en Ligue 
2 amateur, devrait être connu à 2 amateur, devrait être connu à 
l’issue de cette journée.l’issue de cette journée.
Dans le haut du tableau, la JS Dans le haut du tableau, la JS 

Kabylie (2e, 49 pts) ne doit Kabylie (2e, 49 pts) ne doit 
plus laisser filer de points, plus laisser filer de points, 
dans l’objectif de garder sa dans l’objectif de garder sa 
deuxième place, qualificative deuxième place, qualificative 
à la Ligue des Champions. Les à la Ligue des Champions. Les 
«Canaris» recevront l’ES Sétif «Canaris» recevront l’ES Sétif 
(5e, 38 pts), qui reste sur un (5e, 38 pts), qui reste sur un 
triste bilan de trois revers de triste bilan de trois revers de 
rang.rang.

La JSK sera en course pour la La JSK sera en course pour la 
C1, avec le CR Belouizdad (3e, C1, avec le CR Belouizdad (3e, 
48 pts), en appel à Constantine 48 pts), en appel à Constantine 
pour défier le CSC (4e, 38 pour défier le CSC (4e, 38 
pts), invaincu depuis le 11 mai pts), invaincu depuis le 11 mai 
dernier (en déplacement face à dernier (en déplacement face à 
l’USM Alger 2-1, NDLR).l’USM Alger 2-1, NDLR).
L’USM Alger (7e, 37pts), L’USM Alger (7e, 37pts), 
auteure d’une seule victoire auteure d’une seule victoire 
seulement lors des 8 derniers seulement lors des 8 derniers 
matchs du championnat, sera matchs du championnat, sera 
en péril en déplacement face en péril en déplacement face 
à un mal-classé : l’USMK, qui à un mal-classé : l’USMK, qui 
ne jure que par la victoire pour ne jure que par la victoire pour 
s’extirper de la zone rouge. Ce s’extirper de la zone rouge. Ce 
match se jouera à huis clos.match se jouera à huis clos.
Dans le ventre mou du tableau, Dans le ventre mou du tableau, 
le MCE El-Bayadh (8, 36 pts) le MCE El-Bayadh (8, 36 pts) 
se rendra à Oran pour défier le se rendra à Oran pour défier le 
MCO (10e, 34 pts), les Oranais MCO (10e, 34 pts), les Oranais 
devront l’emporter pour assurer devront l’emporter pour assurer 
définitivement leur survie définitivement leur survie 
parmi l’élite, après une saison parmi l’élite, après une saison 
jugée décevante par leurs fans.jugée décevante par leurs fans.
Enfin, la JS Saoura (8e, 36 pts) Enfin, la JS Saoura (8e, 36 pts) 
se rendra à Chlef pour défier se rendra à Chlef pour défier 
l’ASO (11e, 33 pts), dans une l’ASO (11e, 33 pts), dans une 
rencontre qui devrait permettre rencontre qui devrait permettre 
aux joueurs de l’entraîneur aux joueurs de l’entraîneur 
Samir Zaoui d’assurer leur Samir Zaoui d’assurer leur 
maintien, avant de recevoir maintien, avant de recevoir 
le leader, lors de la 29e et le leader, lors de la 29e et 
avant-dernière journée de la avant-dernière journée de la 
compétition.compétition.
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FOOT/ CHAN-2024 (REPORTÉ À 2025) :
Madjid Bougherra reconnaît la difficulté de trancher 

sur la liste finale des joueurs

Le sélectionneur national, e sélectionneur national, 
Madjid Bougherra, a Madjid Bougherra, a 
reconnu la difficulté de reconnu la difficulté de 

finaliser la liste des joueurs finaliser la liste des joueurs 
qui défendront les couleurs qui défendront les couleurs 
nationales lors du Championnat nationales lors du Championnat 
d’Afrique des nations (CHAN-d’Afrique des nations (CHAN-
2024), reporté à 2025 et prévu 2024), reporté à 2025 et prévu 
du 2 au 30 août prochains du 2 au 30 août prochains 
au Kenya, en Tanzanie et en au Kenya, en Tanzanie et en 
Ouganda.Ouganda.
«Je pense qu’on a donné la «Je pense qu’on a donné la 
chance à tout le monde de chance à tout le monde de 
figurer dans l’effectif qui figurer dans l’effectif qui 
représentera l’Algérie lors du représentera l’Algérie lors du 
CHAN-2024. Maintenant, je CHAN-2024. Maintenant, je 
reconnais qu’il m’est difficile reconnais qu’il m’est difficile 
de finaliser la liste élargie de finaliser la liste élargie 
en vue de ce rendez-vous en vue de ce rendez-vous 
africain», a indiqué Bougherra africain», a indiqué Bougherra 
en conférence de presse, en conférence de presse, 
à l’issue du match amical à l’issue du match amical 
remporté contre le Rwanda (2-remporté contre le Rwanda (2-
0), disputé lundi soir au stade 0), disputé lundi soir au stade 
Mustapha-Tchaker de Blida.Mustapha-Tchaker de Blida.
Cette rencontre a permis au staff Cette rencontre a permis au staff 
technique national d’évaluer technique national d’évaluer 
les joueurs, notamment les les joueurs, notamment les 
nouveaux, dans un contexte nouveaux, dans un contexte 
de haute intensité face à une de haute intensité face à une 
sélection rwandaise physique sélection rwandaise physique 

et disciplinée.et disciplinée.
«Face au Rwanda, c’était un «Face au Rwanda, c’était un 
test sérieux, du niveau que l’on test sérieux, du niveau que l’on 
retrouvera au CHAN. A travers retrouvera au CHAN. A travers 
notre stratégie de rotation et de notre stratégie de rotation et de 
gestion du temps de jeu, mon gestion du temps de jeu, mon 
message était clair», a souligné message était clair», a souligné 
le sélectionneur national.le sélectionneur national.
Avec une équipe remaniée en Avec une équipe remaniée en 
raison de plusieurs absences, le raison de plusieurs absences, le 
coach de la sélection A’ a profité coach de la sélection A’ a profité 
de l’occasion pour intégrer de de l’occasion pour intégrer de 
nouveaux éléments, qui ont nouveaux éléments, qui ont 
donné entière satisfaction tout donné entière satisfaction tout 
en maintenant une ossature en maintenant une ossature 
expérimentée.expérimentée.
 Son objectif affiché : constituer  Son objectif affiché : constituer 
un groupe équilibré mêlant un groupe équilibré mêlant 
jeunesse et expérience.jeunesse et expérience.
«Durant le match, j’ai «Durant le match, j’ai 
volontairement aligné deux volontairement aligné deux 
équipes différentes sur chaque équipes différentes sur chaque 
mi-temps pour avoir une idée mi-temps pour avoir une idée 
précise de l’ensemble des précise de l’ensemble des 
joueurs. Je suis satisfait du joueurs. Je suis satisfait du 
rendement global, notamment rendement global, notamment 
des nouveaux. La première des nouveaux. La première 
période était meilleure que période était meilleure que 
la seconde, en raison des la seconde, en raison des 
nombreux changements, mais nombreux changements, mais 
le match m’a permis de retenir le match m’a permis de retenir 

beaucoup de points positifs», beaucoup de points positifs», 
s’est réjoui Bougherra, avant s’est réjoui Bougherra, avant 
d’ajouter: « Les portes de la d’ajouter: « Les portes de la 
sélection restent ouvertes aux sélection restent ouvertes aux 
absents.»absents.»
Au cours de la rencontre, Au cours de la rencontre, 
les coéquipiers de Boulbina, les coéquipiers de Boulbina, 
meilleur buteur de la Ligue 1 meilleur buteur de la Ligue 1 
«Mobilis», ont ouvert le score «Mobilis», ont ouvert le score 
peu avant la pause grâce au peu avant la pause grâce au 
joueur du Paradou AC (40e).joueur du Paradou AC (40e).
En seconde période, le En seconde période, le 
défenseur du CR Belouizdad, défenseur du CR Belouizdad, 
Khacef, a doublé la mise à la Khacef, a doublé la mise à la 
71e minute, sur une frappe 71e minute, sur une frappe 
dans la surface de réparation dans la surface de réparation 
sur un service de Kohili.sur un service de Kohili.
Il s’agissait du premier match Il s’agissait du premier match 
amical de préparation pour les amical de préparation pour les 
coéquipiers d’Adam Alilet, un coéquipiers d’Adam Alilet, un 
mois après leur qualification mois après leur qualification 
pour la phase finale du CHAN pour la phase finale du CHAN 
obtenue face à la Gambie (aller obtenue face à la Gambie (aller 
: 0-0 à Bakau, retour : 3-0 à : 0-0 à Bakau, retour : 3-0 à 
Annaba).Annaba).
De son côté, le Rwanda, dirigé De son côté, le Rwanda, dirigé 
par l’entraîneur algérien Adel par l’entraîneur algérien Adel 
Amrouche, s’était déjà incliné Amrouche, s’était déjà incliné 
lors d’un premier match amical lors d’un premier match amical 
disputé jeudi dernier face à disputé jeudi dernier face à 
la sélection nationale A (2-0) la sélection nationale A (2-0) 

au stade Chahid-Hamlaoui de au stade Chahid-Hamlaoui de 
Constantine.Constantine.
La sélection algérienne A’ est La sélection algérienne A’ est 
placée dans le groupe C du placée dans le groupe C du 
CHAN (compétition réservée CHAN (compétition réservée 

aux joueurs locaux), aux côtés aux joueurs locaux), aux côtés 
de l’Ouganda, du Niger, de la de l’Ouganda, du Niger, de la 
Guinée et de l’Afrique du Sud, Guinée et de l’Afrique du Sud, 
cette dernière qualifiée à l’issue cette dernière qualifiée à l’issue 
des barrages.des barrages.
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Real Madrid :
Une première déception à 60 M€ pour Xabi Alonso

Real Madrid :
Les confidences de la nouvelle recrue Dean Huijsen

Neymar a enfin choisi son club pour la saison prochaine

Chelsea : Le transfert de Mike Maignan est tombé à l’eau

LIGUE 1 MOBILIS :
Le MCA pour se rapprocher du titre, lutte à distance 

pour le maintien Le Real Madrid a appris e Real Madrid a appris 
une mauvaise nouvelle une mauvaise nouvelle 
concernant un renfort tant concernant un renfort tant 

désiré par Xabi Alonso.désiré par Xabi Alonso.
Hier, Xabi Alonso a dirigé sa Hier, Xabi Alonso a dirigé sa 
première séance d’entraînement première séance d’entraînement 
au Real Madrid. Le technicien au Real Madrid. Le technicien 
espagnol, qui n’avait pas tout espagnol, qui n’avait pas tout 
son groupe à disposition, a son groupe à disposition, a 
commencé son travail au sein de commencé son travail au sein de 
la Casa Blanca, entouré de ses la Casa Blanca, entouré de ses 
adjoints. Outre le terrain, l’ancien adjoints. Outre le terrain, l’ancien 
milieu a aussi dû régler d’autres milieu a aussi dû régler d’autres 
points, lui qui a passé 11 heures points, lui qui a passé 11 heures 
au centre d’entraînement de au centre d’entraînement de 
Valdebebas selon El Chiringuito.Valdebebas selon El Chiringuito.

Nul doute qu’il a dû évoquer le Nul doute qu’il a dû évoquer le 
mercato avec ses dirigeants, qui mercato avec ses dirigeants, qui 
lui ont déjà offert Dean Huijsen lui ont déjà offert Dean Huijsen 
et Trent Alexander-Arnold. Mais et Trent Alexander-Arnold. Mais 
tous attendent le recrutement tous attendent le recrutement 
d’Alvaro Carreras pour le poste d’Alvaro Carreras pour le poste 
de latéral gauche. Sauf que de latéral gauche. Sauf que 
le joueur s’est envolé pour le le joueur s’est envolé pour le 
Mondial des Clubs avec Benfica, Mondial des Clubs avec Benfica, 
qu’il ne quittera pas avant la fin qu’il ne quittera pas avant la fin 
de la compétition. Un premier de la compétition. Un premier 
coup dur pour les Merengues, coup dur pour les Merengues, 
qui veulent négocier son prix qui veulent négocier son prix 
à la baisse. Les pensionnaires à la baisse. Les pensionnaires 
du stade Santiago-Bernabéu du stade Santiago-Bernabéu 
ont appris une autre mauvaise ont appris une autre mauvaise 

nouvelle.nouvelle.
Arsenal a déjà tout bouclé Arsenal a déjà tout bouclé 

pour Zubimendipour Zubimendi
En quête d’un renfort au En quête d’un renfort au 
milieu de terrain, le club de milieu de terrain, le club de 
Florentino Pérez a désigné Florentino Pérez a désigné 
Martin Zubimendi (26 ans, Martin Zubimendi (26 ans, 
Real Sociedad) comme étant sa Real Sociedad) comme étant sa 
priorité. Ce matin encore, AS a priorité. Ce matin encore, AS a 
expliqué que les Merengues y expliqué que les Merengues y 
croyaient, d’autant que le joueur croyaient, d’autant que le joueur 
connaît bien Xabi Alonso qui l’a connaît bien Xabi Alonso qui l’a 
dirigé à la Real Sociedad plus dirigé à la Real Sociedad plus 
jeune. Selon les Madrilènes, tant jeune. Selon les Madrilènes, tant 
qu’il n’a pas officiellement été qu’il n’a pas officiellement été 
annoncé à Arsenal, ils ont leurs annoncé à Arsenal, ils ont leurs 

chances. Ils comptent d’ailleurs chances. Ils comptent d’ailleurs 
faire baisser son prix, alors que faire baisser son prix, alors que 
sa clause a été fixée à 60 M€. sa clause a été fixée à 60 M€. 
Mais en Angleterre, The Athletic Mais en Angleterre, The Athletic 
assure que le Real Madrid n’a assure que le Real Madrid n’a 
aucune chance.aucune chance.
En effet, le média britannique, En effet, le média britannique, 

réputé pour son sérieux, explique réputé pour son sérieux, explique 
que tout est déjà bouclé entre que tout est déjà bouclé entre 
Martin Zubimendi, la Real Martin Zubimendi, la Real 
Sociedad et Arsenal. En effet, Sociedad et Arsenal. En effet, 
les Gunners considèrent que ce les Gunners considèrent que ce 
transfert est déjà bouclé et ils transfert est déjà bouclé et ils 
attendent simplement le mois de attendent simplement le mois de 
juillet pour que leur accord avec juillet pour que leur accord avec 
la Real Sociedad soit ratifié pour la Real Sociedad soit ratifié pour 
des raisons comptables. Le joueur des raisons comptables. Le joueur 
espagnol est attendu pour la pré-espagnol est attendu pour la pré-
saison. Dans le même temps, saison. Dans le même temps, 
The Athletic précise que le Real The Athletic précise que le Real 
Madrid apprécie le joueur mais Madrid apprécie le joueur mais 
ne serait pas passé à l’offensive. ne serait pas passé à l’offensive. 
Le dossier est visiblement clos.Le dossier est visiblement clos.

Première recrue estivale remière recrue estivale 
du Real Madrid, Dean du Real Madrid, Dean 
Huijsen s’est exprimé sur Huijsen s’est exprimé sur 

les raisons de son choix et ses les raisons de son choix et ses 
ambitions avec son nouveau ambitions avec son nouveau 
club.club.
La nouvelle ère du Real Madrid La nouvelle ère du Real Madrid 
est entamée. Avec l’arrivée de est entamée. Avec l’arrivée de 
Xabi Alonso, le Real Madrid Xabi Alonso, le Real Madrid 
a bouclé les arrivées de Trent a bouclé les arrivées de Trent 
Alexander-Arnold et Dean Alexander-Arnold et Dean 
Huijsen. Ce mardi, le président Huijsen. Ce mardi, le président 
Florentino Pérez a présenté à Florentino Pérez a présenté à 
la presse le défenseur central la presse le défenseur central 
espagnol, recruté pour 58 espagnol, recruté pour 58 
millions d’euros, qu’il considère millions d’euros, qu’il considère 
comme «un talent particulier, comme «un talent particulier, 

avec un football élégant. De avec un football élégant. De 
nombreux grands clubs voulaient nombreux grands clubs voulaient 
compter sur toi, mais tu as compter sur toi, mais tu as 
clairement exprimé ton désir de clairement exprimé ton désir de 
venir ici, pour écrire l’histoire».venir ici, pour écrire l’histoire».
Apparu timide pour sa Apparu timide pour sa 
présentation, l’ex-défenseur de présentation, l’ex-défenseur de 
Bournemouth a livré ses premiers Bournemouth a livré ses premiers 
mots : «je voulais être ici depuis mots : «je voulais être ici depuis 
le premier jour. Depuis que le premier jour. Depuis que 
Madrid m’appelle, je n’ai plus Madrid m’appelle, je n’ai plus 

d’autre équipe en tête. Je rejoins d’autre équipe en tête. Je rejoins 
le meilleur club du monde et je le meilleur club du monde et je 
suis là pour tout donner. Avec suis là pour tout donner. Avec 
humilité, et j’espère que nous humilité, et j’espère que nous 
pourrons gagner de nombreux pourrons gagner de nombreux 
trophées ensemble. Madrid est trophées ensemble. Madrid est 
le club de ma vie. Hala Madrid», le club de ma vie. Hala Madrid», 
a-t-il expliqué, avant d’expliquer a-t-il expliqué, avant d’expliquer 
les raisons de son choix.les raisons de son choix.

Dean Huijsen est déjà Dean Huijsen est déjà 
sous pressionsous pression

«Madrid est le meilleur club du «Madrid est le meilleur club du 
monde, il n’y en a pas d’autre monde, il n’y en a pas d’autre 
comme lui. On a beaucoup comme lui. On a beaucoup 
parlé avec le club, mais je me parlé avec le club, mais je me 
concentrais sur Bournemouth concentrais sur Bournemouth 
et sur la bonne fin de saison. Je et sur la bonne fin de saison. Je 

pense avoir prouvé que j’étais pense avoir prouvé que j’étais 
prêt. Quel que soit mon potentiel, prêt. Quel que soit mon potentiel, 
je suis là. Et le défi est clair : je je suis là. Et le défi est clair : je 
veux tout gagner. Je suis très veux tout gagner. Je suis très 
ambitieux. Certains nouveaux ambitieux. Certains nouveaux 
coéquipiers m’ont envoyé un coéquipiers m’ont envoyé un 
message. Ce sont des gens message. Ce sont des gens 
vraiment sympas. Je fais ce que vraiment sympas. Je fais ce que 
j’aime. Je vis un rêve. J’essaie de j’aime. Je vis un rêve. J’essaie de 
me donner à fond», a raconté la me donner à fond», a raconté la 
nouvelle recrue.nouvelle recrue.
Enfin, Dean Huijsen s’est Enfin, Dean Huijsen s’est 
expliqué sur son style de jeu et expliqué sur son style de jeu et 
son adaptation au plan de jeu son adaptation au plan de jeu 
de Xabi Alonso, son nouvel de Xabi Alonso, son nouvel 
entraîneur. «On a un peu parlé entraîneur. «On a un peu parlé 
avec Xabi Alonso. De ce qu’il avec Xabi Alonso. De ce qu’il 

attend de moi. Je pense que ces attend de moi. Je pense que ces 
années vont être formidables. années vont être formidables. 
Je veux m’intégrer parfaitement Je veux m’intégrer parfaitement 
au jeu de Xabi. Je vais essayer au jeu de Xabi. Je vais essayer 
d’apporter ma contribution à d’apporter ma contribution à 
l’équipe et je serai ravi de faire l’équipe et je serai ravi de faire 
tout ce que je peux pour l’aider. tout ce que je peux pour l’aider. 
Je pense avoir la capacité de Je pense avoir la capacité de 
faire avancer le ballon, en plus faire avancer le ballon, en plus 
de défendre. Je ne pense pas que de défendre. Je ne pense pas que 
ce soit lié à un club en particulier. ce soit lié à un club en particulier. 
J’évolue et je progresse chaque J’évolue et je progresse chaque 
jour». Après une saison dernière jour». Après une saison dernière 
compliquée sur le plan défensif compliquée sur le plan défensif 
pour le Real Madrid, Dean pour le Real Madrid, Dean 
Huijsen sera évidemment très Huijsen sera évidemment très 
attendu.attendu.

L’L’attaquant brésilien attaquant brésilien 
a fait un choix pour a fait un choix pour 
son avenir, lui dont le son avenir, lui dont le 

contrat à Santos expire à la fin de contrat à Santos expire à la fin de 
ce mois de juin.ce mois de juin.
« Nous n’avions qu’une seule « Nous n’avions qu’une seule 
offre pour que Neymar participe offre pour que Neymar participe 
à la Coupe du Monde des Clubs, à la Coupe du Monde des Clubs, 
et c’était Fluminense. Il (Mario et c’était Fluminense. Il (Mario 
Bittencourt, le président de Bittencourt, le président de 
Fluminense, ndlr) est venu me Fluminense, ndlr) est venu me 
voir et m’a demandé de parler à voir et m’a demandé de parler à 
Neymar. Les conversations que Neymar. Les conversations que 
nous avons sont très ouvertes nous avons sont très ouvertes 
». Marcelo Teixeira, président ». Marcelo Teixeira, président 

de Santos, confiait récemment de Santos, confiait récemment 
que Fluminense était venu aux que Fluminense était venu aux 
nouvelles pour recruter Neymar. nouvelles pour recruter Neymar. 
« Est-ce que Neymar a un marché « Est-ce que Neymar a un marché 
? Oui, il en a un », confiait de son ? Oui, il en a un », confiait de son 
côté son sulfureux père.côté son sulfureux père.
Il faut dire que tout indiquait Il faut dire que tout indiquait 
que l’ancienne vedette du que l’ancienne vedette du 
PSG allait être un des gros PSG allait être un des gros 
feuilletons de l’été. Son contrat feuilletons de l’été. Son contrat 
avec Santos expire à la fin de ce avec Santos expire à la fin de ce 
mois de juin, et certains clubs, mois de juin, et certains clubs, 
notamment ceux participant à notamment ceux participant à 
la Coupe du Monde des Clubs, la Coupe du Monde des Clubs, 
veulent l’enrôler. Surtout que le veulent l’enrôler. Surtout que le 

joueur, malgré quelques pépins joueur, malgré quelques pépins 
physiques ces dernières semaines physiques ces dernières semaines 
l’ayant empêché de jouer lors l’ayant empêché de jouer lors 
du championnat national, est du championnat national, est 
de retour à un niveau assez de retour à un niveau assez 
intéressant. Lors du championnat intéressant. Lors du championnat 
paulista, il avait par exemple paulista, il avait par exemple 
inscrit 3 buts et délivré 3 passes inscrit 3 buts et délivré 3 passes 
décisives en 7 rencontres.décisives en 7 rencontres.

La décision est priseLa décision est prise
Mais voilà que la presse Mais voilà que la presse 
brésilienne vient de dévoiler brésilienne vient de dévoiler 
une petite bombe. Alors que une petite bombe. Alors que 
les négociations entre le clan les négociations entre le clan 
Neymar et Santos commençaient Neymar et Santos commençaient 

à s’éterniser, le joueur a pris à s’éterniser, le joueur a pris 
une décision : prolonger son une décision : prolonger son 
contrat avec le club. C’est ce contrat avec le club. C’est ce 
qu’indique le sérieux média qu’indique le sérieux média 
R7. Il va prolonger jusqu’à la R7. Il va prolonger jusqu’à la 
fin de l’année 2026, soit une fin de l’année 2026, soit une 
prolongation d’un an et demi prolongation d’un an et demi 
et la fin de la Serie A 2026 (les et la fin de la Serie A 2026 (les 

saisons suivent le calendrier des saisons suivent le calendrier des 
années naturelles au Brésil).années naturelles au Brésil).
Actuellement souffrant du Actuellement souffrant du 
Covid, le Brésilien devrait signer Covid, le Brésilien devrait signer 
son nouveau contrat dans les son nouveau contrat dans les 
prochains jours, une fois remis sur prochains jours, une fois remis sur 
pattes. De plus, Neymar devrait pattes. De plus, Neymar devrait 
recevoir une augmentation recevoir une augmentation 
salariale, et la direction du club salariale, et la direction du club 
a réglé un conflit existant avec le a réglé un conflit existant avec le 
père du joueur en rapport avec les père du joueur en rapport avec les 
droits à l’image du numéro 10. Il droits à l’image du numéro 10. Il 
n’y aura donc pas de feuilleton n’y aura donc pas de feuilleton 
Neymar cet été, ni de retour en Neymar cet été, ni de retour en 
Europe…Europe…

Chelsea veut boucler helsea veut boucler 
plusieurs dossiers avant plusieurs dossiers avant 
la fin du mercato destiné la fin du mercato destiné 

aux clubs participants à la Coupe aux clubs participants à la Coupe 
du Monde des Clubs de la FIFA. du Monde des Clubs de la FIFA. 
Concernant Mike Maignan, les Concernant Mike Maignan, les 
Blues ont posé un ultimatum à l’AC Blues ont posé un ultimatum à l’AC 
Milan.Milan.
Ce mardi marque la fin de la Ce mardi marque la fin de la 
fenêtre des transferts destinée fenêtre des transferts destinée 
aux clubs participant à la Coupe aux clubs participant à la Coupe 
du Monde des Clubs de la FIFA, du Monde des Clubs de la FIFA, 
qui se déroulera du 15 juin au 13 qui se déroulera du 15 juin au 13 
juillet prochain aux États-Unis. juillet prochain aux États-Unis. 
Si certaines écuries sont restées Si certaines écuries sont restées 
plutôt calmes, d’autres ont souhaité plutôt calmes, d’autres ont souhaité 
profiter de ce mercato pour apporter profiter de ce mercato pour apporter 
quelques retouches. C’est le cas de quelques retouches. C’est le cas de 
Manchester City, qui a mis la main Manchester City, qui a mis la main 

sur Rayan Aït-Nouri en attendant sur Rayan Aït-Nouri en attendant 
Tijjani Reijnders, Rayan Cherki et Tijjani Reijnders, Rayan Cherki et 
Marcus Bettinelli. Chelsea veut en Marcus Bettinelli. Chelsea veut en 
faire de même et compte mettre le faire de même et compte mettre le 
paquet avant ce soir.paquet avant ce soir.
Les pensionnaires de Stamford Les pensionnaires de Stamford 
Bridge ont déjà bouclé plusieurs Bridge ont déjà bouclé plusieurs 
dossiers ces derniers jours. En dossiers ces derniers jours. En 
effet, Liam Delap (35 M€, Ipswich effet, Liam Delap (35 M€, Ipswich 
Town), Mamadou Sarr (20 M€, Town), Mamadou Sarr (20 M€, 
Strasbourg) ou encore Dario Strasbourg) ou encore Dario 
Essugo (22 M€, Sporting CP) sont Essugo (22 M€, Sporting CP) sont 
arrivés. Ils ne devraient pas être arrivés. Ils ne devraient pas être 
les seuls. C’est ce que souhaitent les seuls. C’est ce que souhaitent 
les Londoniens qui poussent pour les Londoniens qui poussent pour 
boucler encore des signatures, boucler encore des signatures, 
notamment celle de Jamie Gittens notamment celle de Jamie Gittens 
(20 ans, Borussia Dortmund). Si un (20 ans, Borussia Dortmund). Si un 
accord de principe a été trouvé entre accord de principe a été trouvé entre 

l’ailier et Chelsea sur un contrat l’ailier et Chelsea sur un contrat 
de 7 ans, c’est en revanche plus de 7 ans, c’est en revanche plus 
compliqué avec les Marsupiaux.compliqué avec les Marsupiaux.

Chelsea perd patience pour Chelsea perd patience pour 
MaignanMaignan

Ces derniers ont refusé une Ces derniers ont refusé une 
première proposition d’environ 35 première proposition d’environ 35 
M€. Mais The Athletic explique M€. Mais The Athletic explique 
qu’ils veulent percevoir 60 M€ qu’ils veulent percevoir 60 M€ 
pour leur joueur sous contrat pour leur joueur sous contrat 
jusqu’en 2028. Ils estiment que jusqu’en 2028. Ils estiment que 
la concurrence sera encore plus la concurrence sera encore plus 
forte sur le marché cet été et que forte sur le marché cet été et que 
c’est un bon prix. D’autant que c’est un bon prix. D’autant que 
Manchester City, son ancien club, Manchester City, son ancien club, 
possède un pourcentage de 10%e possède un pourcentage de 10%e 
sur une revente. Chelsea a encore sur une revente. Chelsea a encore 
quelques heures pour débloquer quelques heures pour débloquer 
la situation. Plus tard durant l’été, la situation. Plus tard durant l’été, 

les Londoniens comptent mettre la les Londoniens comptent mettre la 
main sur un autre ailier ou élément main sur un autre ailier ou élément 
offensif. Les noms d’Alejandro offensif. Les noms d’Alejandro 
Garnacho (Manchester United) et Garnacho (Manchester United) et 
Mohammed Kudus (West Ham Mohammed Kudus (West Ham 
United) sont cités par The Athletic. United) sont cités par The Athletic. 
Enfin, Chelsea connaît aussi de Enfin, Chelsea connaît aussi de 
grosses difficultés pour boucler le grosses difficultés pour boucler le 
transfert de Mike Maignan, qui était transfert de Mike Maignan, qui était 
pourtant imminent selon la presse pourtant imminent selon la presse 
italienne il y a encore quelques italienne il y a encore quelques 
jours.jours.
Malgré la tentative de Massimiliano Malgré la tentative de Massimiliano 
Allegri pour le convaincre de Allegri pour le convaincre de 
rester, le joueur souhaite à tout prix rester, le joueur souhaite à tout prix 
rejoindre les Blues. Mais pour le rejoindre les Blues. Mais pour le 
moment, ça coince. Le club anglais moment, ça coince. Le club anglais 
a offert 15 M€, quand les Lombards a offert 15 M€, quand les Lombards 
en veulent 25 M€. La Gazzetta en veulent 25 M€. La Gazzetta 

dello Sport indique que chacun dello Sport indique que chacun 
pourrait faire aujourd’hui un pas pourrait faire aujourd’hui un pas 
vers l’autre en trouvant une offre vers l’autre en trouvant une offre 
moins importante avec des bonus. moins importante avec des bonus. 
De son côté, Sky Sports explique De son côté, Sky Sports explique 
que Chelsea, qui ne veut pas mettre que Chelsea, qui ne veut pas mettre 
plus de 15 M€ pour un joueur de plus de 15 M€ pour un joueur de 
30 ans en fin de contrat dans un 30 ans en fin de contrat dans un 
an, à l’AC Milan. Les Rossoneri an, à l’AC Milan. Les Rossoneri 
doivent accepter leur offre sinon doivent accepter leur offre sinon 
ils renonceront. Selon RMC Sport, ils renonceront. Selon RMC Sport, 
le transfert ne se fera pas avant le le transfert ne se fera pas avant le 
Mondial des Clubs. Et pour cet Mondial des Clubs. Et pour cet 
été, tout est encore possible. Le été, tout est encore possible. Le 
Corriere della Serra conclut en Corriere della Serra conclut en 
ajoutant que le joueur a menacé ajoutant que le joueur a menacé 
de s’en aller libre dans un an si son de s’en aller libre dans un an si son 
club n’acceptait pas la proposition club n’acceptait pas la proposition 
de Chelsea. Affaire à suivre…de Chelsea. Affaire à suivre…

Après deux semaines près deux semaines 
de break, fenêtre de break, fenêtre 
internationale oblige, internationale oblige, 

la Ligue 1 Mobilis de football la Ligue 1 Mobilis de football 
reprendra ses droits, avec le reprendra ses droits, avec le 
déroulement de la 28e journée, déroulement de la 28e journée, 
prévue mercredi et jeudi, avec prévue mercredi et jeudi, avec 
au menu un virage décisif, au menu un virage décisif, 
aussi bien en haut qu’en bas du aussi bien en haut qu’en bas du 
tableau.tableau.
Le Leader MC Alger (53 Le Leader MC Alger (53 
pts) aura à cœur de franchir pts) aura à cœur de franchir 
un pas supplémentaire vers un pas supplémentaire vers 
une nouvelle consécration une nouvelle consécration 
nationale, en recevant un mal-nationale, en recevant un mal-
classé : l’ES Mostaganem classé : l’ES Mostaganem 
(13e, 30 pts), dans un duel qui (13e, 30 pts), dans un duel qui 
devrait, à priori, revenir aux devrait, à priori, revenir aux 
Algérois, invaincus depuis six Algérois, invaincus depuis six 
journées.journées.
Le «Doyen», qui reste sur un Le «Doyen», qui reste sur un 
nul en déplacement face à la nul en déplacement face à la 
JS Saoura (0-0), est appelé JS Saoura (0-0), est appelé 
cependant à rester vigilant face cependant à rester vigilant face 
à une équipe de l’Espérance, sur à une équipe de l’Espérance, sur 
une courbe ascendante, avec un une courbe ascendante, avec un 
bilan de 8 points récoltés lors bilan de 8 points récoltés lors 
des quatre derniers matchs.des quatre derniers matchs.
L’ESM livrera un duel à L’ESM livrera un duel à 
distance avec les trois autres distance avec les trois autres 
clubs, sérieusement menacés clubs, sérieusement menacés 
par la relégation, à savoir par la relégation, à savoir 
l’Olympique Akbou (13e, 30 l’Olympique Akbou (13e, 30 
pts), l’USM Khenchela (12e, pts), l’USM Khenchela (12e, 

31 pts) et le NC Magra (15e, 31 pts) et le NC Magra (15e, 
27 pts).27 pts).
Si les deux premiers nommés Si les deux premiers nommés 
auront l’avantage de jouer à auront l’avantage de jouer à 
domicile, face respectivement domicile, face respectivement 
l’US Biskra (16e, 20 pts), déjà l’US Biskra (16e, 20 pts), déjà 
condamnée à la relégation, condamnée à la relégation, 
et l’USM Alger (7e, 37 pts) et l’USM Alger (7e, 37 pts) 
qui pense beaucoup plus à sa qui pense beaucoup plus à sa 
finale de la Coupe d’Algérie, finale de la Coupe d’Algérie, 

le NC Magra effectuera un le NC Magra effectuera un 
déplacement périlleux à Alger déplacement périlleux à Alger 
pour affronter le Paradou pour affronter le Paradou 
AC (4e, 38 pts), qui aspire à AC (4e, 38 pts), qui aspire à 
terminer au pied du podium.terminer au pied du podium.
Le second club, qui Le second club, qui 
accompagnera l’USB en Ligue accompagnera l’USB en Ligue 
2 amateur, devrait être connu à 2 amateur, devrait être connu à 
l’issue de cette journée.l’issue de cette journée.
Dans le haut du tableau, la JS Dans le haut du tableau, la JS 

Kabylie (2e, 49 pts) ne doit Kabylie (2e, 49 pts) ne doit 
plus laisser filer de points, plus laisser filer de points, 
dans l’objectif de garder sa dans l’objectif de garder sa 
deuxième place, qualificative deuxième place, qualificative 
à la Ligue des Champions. Les à la Ligue des Champions. Les 
«Canaris» recevront l’ES Sétif «Canaris» recevront l’ES Sétif 
(5e, 38 pts), qui reste sur un (5e, 38 pts), qui reste sur un 
triste bilan de trois revers de triste bilan de trois revers de 
rang.rang.

La JSK sera en course pour la La JSK sera en course pour la 
C1, avec le CR Belouizdad (3e, C1, avec le CR Belouizdad (3e, 
48 pts), en appel à Constantine 48 pts), en appel à Constantine 
pour défier le CSC (4e, 38 pour défier le CSC (4e, 38 
pts), invaincu depuis le 11 mai pts), invaincu depuis le 11 mai 
dernier (en déplacement face à dernier (en déplacement face à 
l’USM Alger 2-1, NDLR).l’USM Alger 2-1, NDLR).
L’USM Alger (7e, 37pts), L’USM Alger (7e, 37pts), 
auteure d’une seule victoire auteure d’une seule victoire 
seulement lors des 8 derniers seulement lors des 8 derniers 
matchs du championnat, sera matchs du championnat, sera 
en péril en déplacement face en péril en déplacement face 
à un mal-classé : l’USMK, qui à un mal-classé : l’USMK, qui 
ne jure que par la victoire pour ne jure que par la victoire pour 
s’extirper de la zone rouge. Ce s’extirper de la zone rouge. Ce 
match se jouera à huis clos.match se jouera à huis clos.
Dans le ventre mou du tableau, Dans le ventre mou du tableau, 
le MCE El-Bayadh (8, 36 pts) le MCE El-Bayadh (8, 36 pts) 
se rendra à Oran pour défier le se rendra à Oran pour défier le 
MCO (10e, 34 pts), les Oranais MCO (10e, 34 pts), les Oranais 
devront l’emporter pour assurer devront l’emporter pour assurer 
définitivement leur survie définitivement leur survie 
parmi l’élite, après une saison parmi l’élite, après une saison 
jugée décevante par leurs fans.jugée décevante par leurs fans.
Enfin, la JS Saoura (8e, 36 pts) Enfin, la JS Saoura (8e, 36 pts) 
se rendra à Chlef pour défier se rendra à Chlef pour défier 
l’ASO (11e, 33 pts), dans une l’ASO (11e, 33 pts), dans une 
rencontre qui devrait permettre rencontre qui devrait permettre 
aux joueurs de l’entraîneur aux joueurs de l’entraîneur 
Samir Zaoui d’assurer leur Samir Zaoui d’assurer leur 
maintien, avant de recevoir maintien, avant de recevoir 
le leader, lors de la 29e et le leader, lors de la 29e et 
avant-dernière journée de la avant-dernière journée de la 
compétition.compétition.
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FOOT/ CHAN-2024 (REPORTÉ À 2025) :
Madjid Bougherra reconnaît la difficulté de trancher 

sur la liste finale des joueurs

Le sélectionneur national, e sélectionneur national, 
Madjid Bougherra, a Madjid Bougherra, a 
reconnu la difficulté de reconnu la difficulté de 

finaliser la liste des joueurs finaliser la liste des joueurs 
qui défendront les couleurs qui défendront les couleurs 
nationales lors du Championnat nationales lors du Championnat 
d’Afrique des nations (CHAN-d’Afrique des nations (CHAN-
2024), reporté à 2025 et prévu 2024), reporté à 2025 et prévu 
du 2 au 30 août prochains du 2 au 30 août prochains 
au Kenya, en Tanzanie et en au Kenya, en Tanzanie et en 
Ouganda.Ouganda.
«Je pense qu’on a donné la «Je pense qu’on a donné la 
chance à tout le monde de chance à tout le monde de 
figurer dans l’effectif qui figurer dans l’effectif qui 
représentera l’Algérie lors du représentera l’Algérie lors du 
CHAN-2024. Maintenant, je CHAN-2024. Maintenant, je 
reconnais qu’il m’est difficile reconnais qu’il m’est difficile 
de finaliser la liste élargie de finaliser la liste élargie 
en vue de ce rendez-vous en vue de ce rendez-vous 
africain», a indiqué Bougherra africain», a indiqué Bougherra 
en conférence de presse, en conférence de presse, 
à l’issue du match amical à l’issue du match amical 
remporté contre le Rwanda (2-remporté contre le Rwanda (2-
0), disputé lundi soir au stade 0), disputé lundi soir au stade 
Mustapha-Tchaker de Blida.Mustapha-Tchaker de Blida.
Cette rencontre a permis au staff Cette rencontre a permis au staff 
technique national d’évaluer technique national d’évaluer 
les joueurs, notamment les les joueurs, notamment les 
nouveaux, dans un contexte nouveaux, dans un contexte 
de haute intensité face à une de haute intensité face à une 
sélection rwandaise physique sélection rwandaise physique 

et disciplinée.et disciplinée.
«Face au Rwanda, c’était un «Face au Rwanda, c’était un 
test sérieux, du niveau que l’on test sérieux, du niveau que l’on 
retrouvera au CHAN. A travers retrouvera au CHAN. A travers 
notre stratégie de rotation et de notre stratégie de rotation et de 
gestion du temps de jeu, mon gestion du temps de jeu, mon 
message était clair», a souligné message était clair», a souligné 
le sélectionneur national.le sélectionneur national.
Avec une équipe remaniée en Avec une équipe remaniée en 
raison de plusieurs absences, le raison de plusieurs absences, le 
coach de la sélection A’ a profité coach de la sélection A’ a profité 
de l’occasion pour intégrer de de l’occasion pour intégrer de 
nouveaux éléments, qui ont nouveaux éléments, qui ont 
donné entière satisfaction tout donné entière satisfaction tout 
en maintenant une ossature en maintenant une ossature 
expérimentée.expérimentée.
 Son objectif affiché : constituer  Son objectif affiché : constituer 
un groupe équilibré mêlant un groupe équilibré mêlant 
jeunesse et expérience.jeunesse et expérience.
«Durant le match, j’ai «Durant le match, j’ai 
volontairement aligné deux volontairement aligné deux 
équipes différentes sur chaque équipes différentes sur chaque 
mi-temps pour avoir une idée mi-temps pour avoir une idée 
précise de l’ensemble des précise de l’ensemble des 
joueurs. Je suis satisfait du joueurs. Je suis satisfait du 
rendement global, notamment rendement global, notamment 
des nouveaux. La première des nouveaux. La première 
période était meilleure que période était meilleure que 
la seconde, en raison des la seconde, en raison des 
nombreux changements, mais nombreux changements, mais 
le match m’a permis de retenir le match m’a permis de retenir 

beaucoup de points positifs», beaucoup de points positifs», 
s’est réjoui Bougherra, avant s’est réjoui Bougherra, avant 
d’ajouter: « Les portes de la d’ajouter: « Les portes de la 
sélection restent ouvertes aux sélection restent ouvertes aux 
absents.»absents.»
Au cours de la rencontre, Au cours de la rencontre, 
les coéquipiers de Boulbina, les coéquipiers de Boulbina, 
meilleur buteur de la Ligue 1 meilleur buteur de la Ligue 1 
«Mobilis», ont ouvert le score «Mobilis», ont ouvert le score 
peu avant la pause grâce au peu avant la pause grâce au 
joueur du Paradou AC (40e).joueur du Paradou AC (40e).
En seconde période, le En seconde période, le 
défenseur du CR Belouizdad, défenseur du CR Belouizdad, 
Khacef, a doublé la mise à la Khacef, a doublé la mise à la 
71e minute, sur une frappe 71e minute, sur une frappe 
dans la surface de réparation dans la surface de réparation 
sur un service de Kohili.sur un service de Kohili.
Il s’agissait du premier match Il s’agissait du premier match 
amical de préparation pour les amical de préparation pour les 
coéquipiers d’Adam Alilet, un coéquipiers d’Adam Alilet, un 
mois après leur qualification mois après leur qualification 
pour la phase finale du CHAN pour la phase finale du CHAN 
obtenue face à la Gambie (aller obtenue face à la Gambie (aller 
: 0-0 à Bakau, retour : 3-0 à : 0-0 à Bakau, retour : 3-0 à 
Annaba).Annaba).
De son côté, le Rwanda, dirigé De son côté, le Rwanda, dirigé 
par l’entraîneur algérien Adel par l’entraîneur algérien Adel 
Amrouche, s’était déjà incliné Amrouche, s’était déjà incliné 
lors d’un premier match amical lors d’un premier match amical 
disputé jeudi dernier face à disputé jeudi dernier face à 
la sélection nationale A (2-0) la sélection nationale A (2-0) 

au stade Chahid-Hamlaoui de au stade Chahid-Hamlaoui de 
Constantine.Constantine.
La sélection algérienne A’ est La sélection algérienne A’ est 
placée dans le groupe C du placée dans le groupe C du 
CHAN (compétition réservée CHAN (compétition réservée 

aux joueurs locaux), aux côtés aux joueurs locaux), aux côtés 
de l’Ouganda, du Niger, de la de l’Ouganda, du Niger, de la 
Guinée et de l’Afrique du Sud, Guinée et de l’Afrique du Sud, 
cette dernière qualifiée à l’issue cette dernière qualifiée à l’issue 
des barrages.des barrages.
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En Bref...WatchOS 26 
quoi de neuf pour le système de l’Apple Watch ?

 Comment Axiom Space transforme l’ISS en 
tremplin vers sa propre station spatiale

Deux rapports publiés coup 
sur coup pointent de sérieuses 
lacunes dans certaines 
extensions Chrome installées 
sur des millions de PC. La porte 
ouverte aux écoutes réseau, 
aux abus de services tiers et 
à une exposition massive des 
comportements des internautes.
Trois millions d’installations et 
une promesse de confidentialité 
n’ont jamais garanti des 
pratiques irréprochables. Encore 
moins quand on fait circuler des 
données personnelles en clair 
sur le réseau, ou qu’on laisse 
traîner des clés d’accès dans 
le code source. C’est pourtant 
ce que révèlent deux rapports 
publiés par Symantec, le premier 
détaillant des transmissions 
non chiffrées de données 
sensibles, le second faisant 
état d’identifiants codés en dur 
dans le JavaScript d’extensions 
Chrome très populaires. Dans 
les deux cas, les modules 
incriminés cumulent parfois des 
millions de téléchargements, et 
leurs éditeurs sont loin d’être de 
parfaits inconnus.

Fuites en série et mauvaises 
habitudes

Traiter des données personnelles 
en clair, c’est déjà problématique. 
Le faire depuis une extension 
qui promet confidentialité ou 
sécurité, ça devient franchement 
gênant. SEMRush Rank, PI 
Rank, DualSafe, MSN New 
Tab, Browsec VPN… autant 
d’extensions très répandues qui, 
selon Symantec, continuent de 
faire circuler des informations 
sensibles via des requêtes 
HTTP – domaines consultés, 
identifiant machine, système 
d’exploitation, statistiques 
d’usage – comme si HTTPS 
n’avait jamais existé.
Transmises sans chiffrement, 
ces données peuvent être 
interceptées par n’importe quel 
appareil connecté au même 
réseau, public comme privé. 
On pourrait se rassurer en 
rappelant qu’il ne s’agit pas de 
mots de passe ou de données 
bancaires, mais ce serait 
passer à côté du problème. Ces 
éléments sont suffisamment 
précis pour reconstituer un 
historique de navigation, établir 
des corrélations entre plusieurs 
sessions, associer un appareil à 
un profil, et, dans les cas les plus 
embêtants, affiner des scénarios 
de phishing. Elles peuvent même 
être détournées ou modifiées 
à la volée. Difficile, dans ces 
conditions, de minimiser les 
risques.

watchOS 26 revoit en 
profondeur l’interface du 

système de l’Apple watch, et 
propose quelques capacités 
supplémentaires avec Apple 

Intelligence.

watchOS 26 va 
apporter un petit vent 
de fraicheur à l’Apple 

watch. Le système de la montre 
connectée va reprendre le design 
Liquid Glass d’iOS 26, mais 
apporter également quelques 
nouvelles capacités discrètes, 
mais très utiles au quotidien, à en 
croire la présentation effectuée 
par Apple durant la wwDC 
2025. On fait le point !
workout Buddy
workout Buddy est un nouveau 
compagnon, boosté avec Apple 
Intelligence sur iPhone, qui va 
utiliser l›intelligence artificielle 
pour vous encourager de 
manière plus naturelle durant 
vos exercices. Une voix de 
synthèse, entrainée avec les 

coachs d›Apple Fitness+, va 
vous féliciter pour vos progrès, 
vous donner des conseils et 
des informations détaillées sur 
votre parcours, ainsi que sur vos 
précédents efforts.
Pour nous autres utilisateurs 
français, il faudra patienter. 
workout Buddy ne sera 
disponible qu›en anglais dans un 
premier temps.

Des suggestions d›exercice et 
de playlists pour vous aider à 
progresser
En plus d›une nouvelle 
présentation donnant la part belle 
au verre et à la transparence, 
Exercice devient plus intelligente 
grâce à Apple Intelligence. L›app 
peut désormais vous suggérer des 
exercices à réaliser en fonction 
de vos récents parcours, de vos 

données santé et de vos goûts.
Ça ne s›arrête pas là. Exercice 
peut aussi piocher dans le 
catalogue d›Apple Music, si 
vous êtes abonné, pour trouver 
les morceaux parfaits qui vous 
accompagneront durant votre 
course, votre promenade ou 
votre marathon.

Des notifications moins 
intrusives

Vous en avez assez d›être 
dérangé par le petit bruit 
ennuyeux d›une notification 
sur l›Apple watch ? Rassurez-
vous, vous n›êtes pas seuls. 
Apple va introduire de nouvelles 
fonctions avec watchOS 26 pour 
être alerté plus discrètement, 
et automatiquement. L›Apple 
watch va désormais analyser 
le son ambiant, et réduire 
automatiquement le son de la 
notification lorsque vous vous 
trouvez dans un environnement 
calme.

Nous nous rapprochons 
définitivement de la 
commercialisation de l’orbite 
terrestre. Ce mardi 10 juin, 
Axiom Space débutera sa 
quatrième mission entièrement 
privée jusqu’à la Station 
Spatiale internationale (ISS).
Car l’emblématique ISS 
approche inexorablement de 
sa retraite. Et plutôt que de 
débourser plusieurs millions 
dans un tel dispositif à 
nouveau, les gouvernements, et 
particulièrement les États-Unis, 

préfèrent laisser les entreprises 
s’en charger. Plusieurs projets 
sont déjà en cours, et celui 
d’Axiom semble le plus proche 
de se concrétiser.
Une soixantaine d›expériences
Mais avant tout, place aux 
séjours privés. La mission Ax-4, 
c›est son nom, sera commandée 
par Peggy whitson, ancienne 
astronaute de la NASA qui 
détient le record de jours 
cumulés dans l›espace. L›Indien 
Shubhanshu Shukla, le Polonais 
Sławosz Uznański-Wiśniewski 

et le Hongrois Tibor Kapu 
l›accompagneront. Il s›agira de 
la deuxième mission entièrement 
nationale d›Axiom Space, c›est-
à-dire que tous ses clients seront 
des gouvernements nationaux.
« Cela montre à quel point 
l›espace s›ouvre grâce aux 
entreprises commerciales. 
Pour ces trois pays, il s›agira 
du deuxième astronaute de 
leur histoire. Et cela montre le 
passage de la course à l›espace 
1.0 à la course à l›espace 2.0 », 
commente Tejpaul Bhatia, le P.-
D.G d›Axiom Space.
Les astronautes mèneront 
une soixantaine d›études et 
d›expériences scientifiques 
impliquant 31 pays, ce qui en 
fera la mission la plus intensive 
en termes de recherche pour 
l›entreprise. Comme c›est 
désormais l›accoutumée, ils 
rejoindront la station à bord 
d›une capsule Crew Dragon 
de SpaceX, propulsée par une 
fusée Falcon 9.

Un tremplin
Cette mission marquera un 
véritable tremplin pour Axiom 
Space dans le développement du 
successeur de l’ISS, notamment 
grâce aux partenariats établis 

pour la mener à bien. Pour 
rappel, la société prévoit de 
lancer son premier module dès 
2027. Il viendra s’amarrer à la 
Station Spatiale internationale 
pour fournir plusieurs fonctions 
comme l’alimentation 
électrique, le contrôle thermique 
et le stockage. Il constituera la 
colonne vertébrale pour le futur 
dispositif d’Axiom.

Dans les années suivantes, il 
sera progressivement complété 
par d’autres modules, avec un 
assemblage réalisé directement 
en orbite. L’objectif final sera 
de détacher l’ensemble du 
segment Axiom pour en faire 
une station orbitale avant la 
retraite programmée de l’ISS 
en 2030. Reste à voir si les 
derniers remous au sein de 
l’administration Trump, le 
président menaçant directement 
de mettre un terme aux contrats 
de SpaceX, chamboulera ce 
calendrier.



Le décret exécutif nº25-
148 du 2 juin 2025, 
portant dissolution de 

l’Office Riadh El-Feth (OREF) 
et le transfert de ses biens, 
droits, devoirs et employés à la 
Wilaya d’Alger a été publié sur 
le Journal Officiel No 34, dernier 
numéro en date.

Le premier article de ce décret 
exécutif, signé par le Premier 
ministre, M. Mohamed Ennadir 
Larbaoui, stipule que cette 
décision officielle a pour objet 
de dissoudre l’Office Riadh El 
Feth, régi par le décret exécutif 
nº95-47 du 5 Ramadhan 1415 
correspondant au 5 février 1995 

portant réaménagement des 
statuts de l’Office Riadh El Feth.

Expliquant dans son deuxième 
article que la dissolution de 
l’Office Riadh El Feth, emporte 
le transfert de l’ensemble de 
ses biens, droits, obligations, 
personnels et moyens de toute 
nature à la wilaya d’Alger, le 
décret précise, dans son article 3 
que le transfert des biens, droits, 
obligations et moyens prévus par 
l’article 2 donnait lieu à :

D’abord, l’établissement d’un 
inventaire quantitatif, qualitatif 
et estimatif dressé conformément 
aux lois et règlements en vigueur, 
par une commission ad hoc, 

dont les membres sont désignés 
conjointement par le ministre 
de l’intérieur, des collectivités 
locales et de l’aménagement du 
territoire, le ministre des finances 
et le ministre de la culture et des 
arts.

Ledit inventaire est approuvé 
par arrêté conjoint du ministre 
de l’intérieur, des collectivités 
locales et de l’aménagement 
du territoire, du ministre des 
finances et du ministre de la 
culture et des arts.

Ensuite, l’établissement d’un 
bilan de clôture contradictoire 
portant sur les moyens et 
indiquant la valeur des éléments 

du patrimoine, objet du transfert, 
établi conformément à la 
législation et à la réglementation 
en vigueur.

Le transfert des biens, droits, 
obligations et moyens prévus à 
l’article 3 donnait également lieu 
: à la définition des procédures de 
communication des informations 
et des documents se rapportant 
à l’objet du transfert prévu à 
l’article 2.

Dans son quatrième article, le 
décret précise que les droits et 
les obligations du personnel 
transféré à la wilaya d’Alger, 
demeurent régis par les 
dispositions légales qui leur 

étaient applicables à la date de 
publication du présent décret au 
Journal officiel, jusqu’à la date de 
clôture de l’opération de transfert 
qui doit être parachevée dans un 
délai de six (6) mois, après la 
mise en place de la commission 
ad hoc citée par l’article 3.

Par ailleurs, le décret rappelle 
qu’il incombe à la wilaya 
d’Alger la responsabilité de la 
préservation et de la protection 
des espaces forestiers et 
des ressources biologiques 
relevant de l’office dissous, 
conformément à la législation et 
à la réglementation en vigueur.

La maison d’édition, 
d’impression et de traduction, 
Dar El Hikma, publiera 
prochainement, l’ouvrage 
intitulé «Les Contrebandiers de 
l’histoire», du romancier algérien 
de renommée internationale, 
Rachid Boudjedra, qui constitue 
une réponse percutante aux 
contre vérités avancées par 
les auteurs Boualem Sansal et 
Kamel Daoud.

Sous format de pamphlets, «Les 
Contrebandiers de l’histoire» 
se veut «une réponse critique, 
caustique et percutante aux 
contrevérités avancées par 
les auteurs Boualem Sansal 
et Kamel Daoud», à travers 
laquelle son auteur «a privilégié 
la confrontation directe avec 
l’écrivain néocolonial, celui 

qui a usurpé l’histoire, falsifié 
les vérités historiques de 
l’Algérie, méprisé sa culture et 
ignoré même sa géographie», 
souligne Dar El Hikma dans un 
communiqué.  

L’ouvrage, «Les Contrebandiers 

de l’histoire» se considère, ainsi, 
comme «une première réaction 
émanant des élites intellectuelles 
algériennes quant à la campagne 
leurrante, voulant abuser 
l’opinion publique, orchestrée 
par Boualem Sansal et Kamel 
Daoud».

Une campagne également 
«ourdie par les élites coloniales, 
colonialistes françaises 
entachées de crimes de guerre 
et qui bénéficient de l’appui et 
du soutien de l’extrême-droite 
française», lit-on encore dans le 
communiqué.

Tout en relevant l’insistance 
de Boudjedra pour que son 
dernier-né paraisse en arabe et 
en français, son éditeur estime 
que celui-ci intervient «en guise 
de réponse acerbe dénudant 
les velléités perfides des élites 
colonialistes utilisant les 
semblables de Boualem Sansal 
et Kamel Daoud, qui proposent 
des soi-disant dialogues et débats 
biaisés et orientés».

«Sous forme de brûlot argumenté, 
littérairement, spirituellement 

et culturellement, l’ouvrage en 
question dévoile le dessein des 
racines littéraires coloniales 
rêvant, aujourd’hui, d’un 
retour colonialiste, méprisant, 
bafouant la volonté d’un peuple 
et s’appropriant et s’emparant 
de son identité», fait observer la 
maison d’édition.

A travers «Les Contrebandiers 
de l’histoire», Rachid Boudjedra 
«débusque cette littérature 
néocolonialiste et ce, en 
démasquant les dessous et 
les arrière-pensées et autres 
visées fallacieuses du concept 
néocolonial qui scande des 
slogans sélectifs de l’Occident, 
aux deux-poids deux mesures, 
telles que la liberté d’expression 
et celle de pensée», conclut la 
même source.

Un concours national de la 
chanson pour enfants sera 
organisé, dans le cadre de la 19e 
édition des Journées nationales 
de la chanson pour enfants, qui 
aura lieu l’année prochaine à 
la Maison de la Culture «Abi 
Rass Ennaceri» au chef-lieu 
de la wilaya, ont indiqué les 
organisateurs.

Le directeur de la Maison de la 

Culture, Sid Ahmed Seghiri, a 
souligné lors de la cérémonie 
de clôture de la 18e édition de 
ces journées, que ce concours 
national s’adressera aux groupes 
vocaux qui participeront à la 
prochaine édition. Ils seront 
évalués par un jury composé 
d’artistes spécialisés.

Il a ajouté que la création de 
ce concours vise à introduire 

une dimension compétitive à 
cette manifestation culturelle, 
et à encourager les groupes 
à composer et interpréter 
des chansons éducatives, de 
sensibilisation et à portée 
culturelle.

Par ailleurs, M. Seghiri a révélé 
à l’APS que les spectacles 
musicaux, théâtraux et de 
divertissement présentés durant 

les quatre jours de cet événement 
culturel ont attiré plus de 2.000 
enfants.

La cérémonie de clôture de la 18e 
édition des Journées nationales 
de la chanson pour enfants a 
été marquée par des chansons 
patriotiques interprétées par 
les associations «Thoulathi El-
Basma» de Tipaza et «Caravane» 
de la culture et du théâtre de 

Mascara.

A été également présentée une 
comédie musicale intitulée 
«Balade en mélodies» de 
l’association «El Richa» de 
Relizane. Ce spectacle, écrit et 
mis en scène par Fouad Rezzine, 
met en lumière la rivalité amicale 
de trois amis dans le domaine de 
la chanson éducative. 

Journal Officiel
 publication du décret exécutif portant dissolution de 
l’OREF et le transfert de ses biens, droits, devoirs et 
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 «Les Contrebandiers de l’histoire», une réponse 
percutante de Rachid Boudjedra aux néocolonialistes

 un concours national de la chanson pour enfants l’année 
prochaine
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L’écrivaine Lamia Brik, 
une femme de lettres 
de la wilaya d’El-

Meghaïer, s’emploie à promouvoir 
la littérature pour enfants et 
contribuer à enrichir le champ 
littéraire, culturel et récréatif de 
cette catégorie sociale.
Grandie au sein d’une famille 
qui croyait en ces capacités et a 
encouragé sa passion pour cet art 
littéraire, l’écrivaine, à son 38ème 
printemps, a opté pour l’écriture 
en direction de cette frange de la 
société, à travers la réalisation de 
belles lettres et histoires, requérant 
une parfaite maîtrise linguistique 
dans la formulation des messages 
pédagogiques aux contenus 
constructifs.
Licenciée en langue anglaise de 
l’université Hadj Lakhdar de 
Batna, Lamia Brik s’est lancée 
en 2018 dans l’écriture en éditant 
deux produits littéraires pour 

enfants ‘’El-Hadjar wel Azhar’’ 
(Pierres et fleurs) et «El-Faracha 
El-Beida» (Papillon blanc), pour 
ensuite d’’enrichir sa production, 
en tant que bédéiste, d’une historie 
interactive ‘’El-Kerd Yatassellak’’ 
(Le singe grimpe), illustrée de 

motifs pour enfants et d’images 
coloriées, à l’effet d’éveiller 
l’esprit littéraire chez l’enfant.
Approchée par l’APS, l’écrivaine 
a confié envisager la publication 
d’un recueil de nouvelles belles 
lettres sous l’intitulé ‘’Esseghir 

Yataâlem’’ (L’enfant apprend), 
tentant d’ancrer, usant d’un style 
simple et à travers des personnages 
proches du monde de l’enfant 
algérien, des valeurs sociales chez 
les générations montantes.
Révélant sa participation 
à plusieurs manifestations 
culturelles et littéraires, dont le 
Salon international du livre d’Alger 
(SILA, éditions 2018 et 2019) et 
à d’autres évènements locaux et 
nationaux, l’écrivaine a également 
mis en valeur l’importance des 
histoires en images pour l’enfant, 
comme ‘’un moyen pédagogique 
global’’, avant d’ajouter que ‘’les 
dessins illustratifs auront un grand 
impact dans la compréhension 
par l’enfant de produits littéraires 
le laissant en contact direct et 
interactif avec les images pour 
construire l’imagination des 
scènes et développer ses capacités 
cognitives.

Elle estime que ‘’la littérature pour 
enfants, en dépit du foisonnement 
des produits littéraires et 
des capacités productrices 
talentueuses, doit occuper la 
place qui lui sied, expliquant que 
ce volet littéraire est prolifique et 
requiert davantage efforts pour le 
développer face aux influences 
néfastes des réseaux sociaux et 
des jeux électroniques.
Mettant à profit la célébration de 
la journée nationale de l’artiste 
(8 juin), l’écrivaine Lamia Brik 
s’est félicitée de la promulgation 
en 2023 du statut de l’artiste, 
soulignant que ce document 
constitue un bond qualitatif dans 
la protection des droits des artistes, 
et une reconnaissance officielle de 
leurs efforts en termes de créations 
culturelles et artistiques.

Le Musée public national des 
arts modernes et contemporains 
(MAMO) d’Oran accueille une 
exposition de peinture intitulée 
«Touches du souvenir», à 
l’occasion de la célébration de 
la Journée nationale de l’artiste, 
coïncidant avec le 8 juin de 
chaque année.
L’exposition, qui a ouvert ses 
portes, dimanche, présente 45 
œuvres réalisées par les artistes-
peintres Meriem Benkhedda, 
Nadia Benmouna, Farouk 
Medjbeur et Ryad Belharche.
Ces œuvres abordent des thèmes 
variés inspirés du patrimoine 
algérien, des composantes de 
l’identité nationale, ainsi que des 
hauts faits de la glorieuse Guerre 
de libération, avec des touches 
artistiques, des techniques 

diverses et une palette de couleurs 
soigneusement étudiée, a précisé 
Khadidja Benhaoua, responsable 
de cet établissement culturel.
L’artiste-peintre Meriem 
Benkhedda, également architecte, 
a axé ses œuvres sur le patrimoine 
architectural, les traditions 
et les tenues traditionnelles 
caractéristiques d’Oran et 
d’Alger. Elle explique qu’»en 
tant qu’artiste proche de l’école 
impressionniste, j’utilise dans 
mes compositions le contraste 
des couleurs pour créer une 
harmonie qui donne à l’œuvre 
force et vitalité».
De son côté, l’architecte et artiste 
Nadia Benmouna a déclaré 
que «l’artisanat traditionnel 
et les monuments historiques 
emblématiques de l’Algérie 

sont ma principale source 
d’inspiration». «Mes œuvres 
se distinguent par l’usage du fil 
doré ou argenté en technique 
de broderie Medjboud, ce qui 

confère à l’arrière-plan une 
touche artistique innovante 
inspirée de l’art abstrait», a-t-elle 
ajouté.
Le jeune Ryad Belahrache, 

étudiant en master d’anglais, 
présente pour la première fois 
ses œuvres à cette occasion. Il a 
confié avoir choisi de représenter 
des paysages naturels dans ses 
tableaux, réalisés principalement 
à l’acrylique, mêlant la beauté de 
la nature, les jeux de couleurs et 
sa fascination pour la mer.
Quant à l’artiste Fouad Medjbeur, 
ses œuvres exposées dans le 
cadre de cette manifestation, 
qui se poursuit jusqu’au 26 
juin en cours, explorent divers 
sujets tels que la nature et les 
sites historiques, avec un style 
artistique qui témoigne d’une 
grande maîtrise et d’une solide 
expérience.

Organisateur de festivals à 
Téhéran lors de la précédente 
décennie, Pedram Niksirat tente 
l’aventure à Paris cette semaine 
avec la première édition du 
Saazbuzz Jazz Festival, un 
événement alliant jazz, musiques 
orientales et perses.
Après les festivals Terhan Jazz 
Nights et Southern Nights 

Festival organisés dans la capitale 
iranienne entre 2015 et 2020, 
Pedram Niksirat s’est installé à 
Paris en 2023 et investira le New 
Morning et le Trianon avec ce 
nouvel événement, de mercredi 
à vendredi.
Le premier soir, il permettra de 
découvrir la musique persane, 
interprétée par un groupe de 

musiciens venus d’Iran et de 
la diaspora iranienne à travers 
le monde, avec à leur tête la 
chanteuse Delaram Kamareh et le 
joueur de tar Milad Derakshani.
La deuxième soirée plongera le 
public dans une ambiance moyen-
orientale et méditerranéenne, 
tandis que la dernière sera plus 
axée sur le jazz, avec notamment 

la formation du pianiste 
palestinien Faraj Suleiman, qui 
réside en France. 
« J’ai toujours été passionné 
par les collaborations entre 
musiciens de différentes cultures 
», a-t-il confié à l’AFP.
Dans son pays, « il y a eu 
beaucoup de défis : obtenir 
les autorisations, effectuer les 

demandes de visas pour les 

musiciens étrangers, faire face à 

l’instabilité économique... Tout 

pouvait changer d’une année 

sur l’autre, mais cela a été une 

expérience incroyable », ajoute-

t-il.

El-Meghaïer
 L’écrivaine Lamia Brik aspire à promouvoir la littérature 

pour enfant

Exposition «Touches du souvenir» à l’occasion 
de la Journée nationale de l’artiste

Un nouveau festival mêlant jazz et musiques orientales 
voit le jour à Paris
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Riche en polyphénols 
et bénéfique pour le 
microbiote, un jus de 

fruit que vous trouverez en 
supermarché, pourrait jouer un 
rôle protecteur contre le cancer 
colorectal. A consommer 
toutefois avec modération, 
prévient notre diététicienne.
Le cancer colorectal est l’un 
des plus répandus dans le 
monde. Il représente environ 
10 % des cancers selon 
l’Organisation Mondiale de la 
Santé, et est en augmentation 
alarmante chez les jeunes 
adultes depuis les années 
1990. Face à ce constat, des 
chercheurs s’intéressent de 
plus en plus à l’impact de 
l’alimentation sur la prévention 
de ce type de cancer. Et un 
fruit en particulier attire 
l’attention : la canneberge.
Un prébiotique naturel pour 
nourrir notre microbiote
Reconnue pour son 
efficacité dans la prévention 
des infections urinaires, 
la canneberge (le jus de 
cranberry en anglais)  présente 
aussi des vertus intéressantes 

pour la santé intestinale. 
Selon le Dr Karan Rajan, 
médecin britannique, une 
consommation régulière 
de jus de canneberge 
agirait d’ailleurs comme un 
prébiotique. La canneberge 
nourrit les bonnes bactéries 
du microbiote intestinal, 
favorise sa diversité et 
participe à son équilibre. Deux 
mécanismes essentiels pour 
préserver la santé du côlon.
Des antioxydants puissants 

contre l’inflammation
Autre atout de la canneberge : 
sa forte teneur en polyphénols, 
ces pigments végétaux 
responsables des couleurs 
rouge foncé, violet ou bleu 
de nombreux fruits. «En 
buvant du jus de canneberge, 
vous obtenez une dose de 
l’un des nutriments les plus 
bénéfiques que l’on puisse 
trouver dans n’importe 
quel régime alimentaire», 
explique le Dr Rajan.

Ces composés antioxydants 
permettent de lutter contre 
le stress oxydatif, un 
phénomène qui favorise le 
développement de pathologies 
chroniques comme les 
maladies cardiovasculaires, 
les troubles auto-immuns 
et certains cancers, dont 
le cancer colorectal.
Gare aux abus, qui 
annuleraient tous les bienfaits
Si les bienfaits de la 
canneberge ne sont plus à 
démontrer, le jus doit être 
consommé avec mesure, 
alerte toutefois Alexandra 
Murcier, nutritionniste à 
qui nous avons soumis 
cette potion miraculeuse.
«La canneberge est en effet  
un aliment très intéressant car 
très riche en antioxydants. Ces 
molécules contrebalancent les 
effets du stress oxydatif sur 
notre organisme et réduisent 
les risques de maladies 
cardiovasculaires et de certains 
cancers» confirme-t-elle.
Mais la spécialiste met aussi 
en garde contre l’excès 
qui pourrait être fait à la 

lumière de cette information :
«Les jus de fruits sont 
très sucrés et font grimper 
rapidement la glycémie. 
S’ils sont consommés trop 
fréquemment, ils peuvent 
entraîner une inflammation 
chronique et favoriser la prise 
de poids, ce qui va à l’encontre 
de l’effet recherché».
Son conseil ? Privilégier les 
canneberges, oui. Mais sous 
forme entières ou intégrées 
à une alimentation variée, 
riche en fruits et légumes 
non transformés. Et surtout, 
limiter la consommation 
de viande rouge et de 
charcuterie, «des aliments 
dont le lien avec un risque 
accru de cancer colorectal 
est scientifiquement établi».
Boire du jus de canneberge pour 
améliorer son régime et mettre 
toutes les chances de son côté, 
pourquoi pas. Mais en boire 
des litres pour espérer contrer 
les méfaits d’une mauvaise 
alimentation... Voilà une idée 
qui ne pourra pas fonctionner.

CanCer ColoreCtal : 
Ce jus riche en antioxydants pourrait aider à protéger votre 

côlon, selon un médecin

Le magnésium est un 
minéral essentiel pour 
le bon fonctionnement 

du corps et intervient dans près 
de 300 fonctions biologiques 
: santé osseuse, régulation 
du système nerveux et de la 
tension artérielle, production 
d’énergie, contraction des 
muscles... Pour autant, près de 
3 Français sur 4 ne couvriraient 
pas leurs besoins quotidiens en 
magnésium, selon les données 
de l’Anses. Un déficit souvent 
silencieux, mais aux effets bien 
réels sur le niveau d’énergie, 
le stress et le sommeil. En cas 
de carence, la supplémentation 
en magnésium peut apporter 
un vrai soulagement, surtout 
lorsqu’elle vient en complément 
d’une alimentation équilibrée 
et d’un bon timing de prise.

En France, les deux types de 
magnésium les plus couramment 
pris en supplémentation sont 
le glycinate de magnésium 
(forme de synthèse obtenue en 
laboratoire) et le magnésium 
marin (extrait de l’eau de 
mer). Le magnésium marin 
est d’origine naturelle mais 
souvent moins bien absorbé, 
tandis que le glycinate de 
magnésium, bien que de 
synthèse, offre une excellente 
biodisponibilité et une 
meilleure tolérance digestive. 
Pour une supplémentation 
efficace et douce, le glycinate 
de magnésium est généralement 
préféré, notamment en cas de 
carence avérée ou de sensibilité 
intestinale. Mais encore faut-
il choisir le bon moment pour 
en tirer tous les bénéfices.

«Le moment idéal de prise 
dépend grandement du type de 
magnésium que l’on choisit, 
précise le Dr Erin Kenney, 
nutritionniste. Le glycinate de 
magnésium est souvent vanté 
pour ses effets relaxants et 
calmants, mieux vaut le prendre 
le soir, avec ou sans repas, car 
il peut réellement favoriser un 
meilleur sommeil», explique 
l’experte. Le magnésium 
marin, quant à lui, peut être 
pris à tout moment de la 
journée. Toutefois, comme 
le magnésium marin est 
susceptible de provoquer des 
symptômes digestifs comme 
des diarrhées, des nausées et des 
crampes d’estomac, l’une des 
solutions pour empêcher cela 
est de prendre son magnésium 
marin avec de la nourriture, 

donc pendant les repas. «De 
plus, son assimilation est 
améliorée», selon les dires de 
la nutritionniste dans le média 
EatingWell. En résumé, pour 
bénéficier d’un effet calmant 
et favoriser l’endormissement, 
le glycinate de magnésium pris 

le soir reste la meilleure option.
L’experte déconseille de 
prendre son magnésium (peu 
importe la forme choisie) le 
matin à jeun, surtout si on a 
un estomac sensible, ou avec 
du thé ou du café car les tanins 
peuvent réduire l’absorption. 

C’est le meilleur moment de la journée pour prendre du 
magnésium, il aide à mieux dormir



Mercredi 11 Juin 2025

Femme 19SeybouSe Times

La saison estivale approche 

à grands pas. L’occasion 

de changer de coupe de 

cheveux ! Voici la plus 

tendance cet été d’après un 

coiffeur.

Le soleil et les jolies tenues 
d’été méritent d’être 
accompagnés d’une belle 

chevelure. Mais celle-ci doit, à 
la fois être tendance, et ne pas 
demander trop d’efforts lors 
du coiffage. Les vacances sont 
faites pour se reposer après tout ! 

Pour cela, nous avons demandé à 
un coiffeur quelle coupe adopter 
pour répondre à ces attentes. Et 
nous avons la réponse.
Pourquoi l›adopter ? «Elle 
attire naturellement l›attention 
sur les yeux et les pommettes», 
explique Rémi Billaud, 
responsable formation chez 
Franck Provost. En effet, elle 

apporte de la structure et du 
relief à votre visage, sans pour 
autant alourdir vos traits. Il faut 
dire qu›elle est idéale pour les 
beaux jours, puisqu›elle valorise 
la texture naturelle des cheveux 
et se porte facilement, sans 
coiffage complexe. «Parfaite sur 
cheveux mi-longs comme sur les 
longueurs XXL, elle offre aussi 

une grande liberté de coiffage», 
précise le formateur. En somme, 
la coupe Wolf Cut peut être 
attachée, ondulée, séchée à 
l›air libre ou travaillée avec des 
appareils coiffants. Elle s›adapte 
à toutes les envies, sans jamais 
perdre son caractère.
D›où vient ce nom ? Wolf Cut 
signifie «coupe de loup», en 
français. Elle est nommée ainsi 
car elle reflète l›anticonformisme 
et ce côté rebelle que tout le 
monde a. Un peu à l›image de 
cet animal sauvage et fascinant.
En apparence, cette dernière 
est inspirée du shag des années 
70, associée à une coupe mulet 
tendance dans les années 80. Il 
s›agit d›une coupe mi-longue 
déstructurée, et sublimée par un 
dégradé qui apporte légèreté et 
mouvement. Résultat ? Elle est 
rafraîchissante et donc parfaite 
quand les températures montent. 
Sa frange épaisse et affirmée lui 
apporte un véritable caractère, 
et permet d›habiller le haut du 
visage.

Votre peau a besoin d’être lavée 
quotidiennement. Peaux grasse, 
mixte, sèche et normale n’ont 
pas les mêmes attentes. Voici nos 
conseils pour vous libérer des 
impuretés, en fonction de votre 
type de peau.
Stress, fatigue et pollution 
salissent notre peau et provoquent 
brillance, boutons et teint terne. 
Pour éviter ces problèmes et 
garder une peau jeune et en 
bonne santé longtemps, l’étape 
du nettoyage est indispensable. 
Pour qu’il soit efficace, on 
adopte une routine efficace et 
douce en fonction de son type de 
peau. Mode d’emploi.

Nettoyer sa peau grasse ou 
mixte

La peau du visage, lorsqu›elle est 
grasse, présente une production 
très importante de sébum.
Pour la purifier, lavez votre 
visage matin et soir (après 
le démaquillage) à l›aide de 
produits spécifiques. Inutile 
d›utiliser des lotions ou gels 
trop agressifs, cela ne ferait 
qu›accentuer les problèmes 
de votre peau. «Comme pour 
les autres types de peau, je 
conseille de laver le visage 
deux fois par jour, matin et soir, 
avant l›hydratation», explique 
le docteur Marie-Estelle Roux, 
dermatologue. En utilisant un 
produit nettoyant doux, comme 

le savon surgras, un gel sans 
savon ou une lotion micellaire 
adaptée aux peaux grasses, 
notamment avec du zinc.
Même si la peau est encore grasse 
après la toilette, il faut l›hydrater 
avec une crème légère. Une fois 
le nettoyage quotidien de votre 
peau mené à bien, il ne faut en 
effet pas négliger la seconde 
étape : votre peau, même grasse, 
a besoin d›être hydratée ! Si 
votre peau est mixte, c›est-à-dire 
grasse sur la zone front-nez-
menton mais plutôt sèche sur les 
pommettes et les joues, adoptez 
les produits destinés aux peaux 
grasses. Il serait illusoire de 
vouloir nettoyer son visage avec 
deux produits différents, selon la 
zone concernée.

Gommage et gestes doux
D›une manière générale, évitez 
de trop frotter votre peau avec 
votre produit nettoyant. Vos 
gestes seront efficaces même s›ils 
sont doux. De même, n›agressez 
pas votre visage avec votre 
serviette de toilette. Tamponnez 
la zone délicatement pour la 
sécher.  Deux fois par semaine, 
utilisez également un gommage 
pour nettoyer votre peau en 
profondeur. Ces soins vous 
aideront à vous débarrasser des 
impuretés. Plusieurs fois par an, 
vous pouvez aussi vous rendre 
chez un dermatologue pour un 

nettoyage de peau professionnel, 
il pourra ainsi vous aider à lutter 
contre les points noirs et autres 
comédons.

Gare aux boutons !
Si votre visage présente de 
l›acné, prenez rendez-vous chez 
un dermatologue afin qu›il vous 
conseille un produit nettoyant 
adapté à votre peau. Surtout, ne 
touchez pas à vos boutons, vous 
risqueriez d›aggraver la situation

Nettoyer sa peau sèche
Votre peau «tire» lorsque vous 
la nettoyez ? Il y a fort à parier 
que votre gel nettoyant est trop 
agressif pour votre visage. Les 
peaux sèches à très sèches ont 
des besoins bien spécifiques. 

Optez pour un produit spécial 
«peaux sèches», un nettoyant 
très doux. Et lorsque vous 
séchez votre visage, prudence ! 
Tamponnez délicatement votre 
visage à l›aide d›une serviette 
douce.
Nettoyer sa peau mature
«Le principal conseil, c›est de 
considérer que les peaux d›un 
certain âge sont desséchées. 
Il faut donc respecter cette 
caractéristique, explique le 
docteur Michel Le Maître, 
dermatologue et conseiller 
scientifique pour La Roche-
Posay. Les produits à utiliser 
doivent donc être les plus doux 
possibles. Le retour des patientes 

est en général très bon pour les 
eaux micellaires, qui nettoient 
en douceur. Globalement, 
je conseille en général un 
nettoyage par jour, le soir, après 
le démaquillage. Le matin, une 
pulvérisation d›eau minérale est 
suffisante avant d›appliquer la 
crème hydratante.»

Nettoyer sa peau normale
Après l›étape (incontournable) 
du démaquillage, prenez soin de 
nettoyer votre peau. Gel, mousse, 
lotion ou savon... Vous avez 
l›embarras du choix ! Choisissez 
des produits estampillés «peau 
normale» et lavez votre visage 
sans frotter trop fort. Le matin, 
avant de vous maquiller et 
de vaquer à vos occupations, 
recommencez. Après chacune 
de ces sessions «nettoyage de 
peau», pensez à bien l›hydrater 
avec des produits destinés aux 
peaux normales. Une fois par 
semaine, utilisez un produit 
gommant pour libérer votre peau 
de ses impuretés en profondeur. 
Encore une fois, attention aux 
irritations : inutile de trop forcer 
avec ces produits gommants. 
Vous risqueriez d›irriter votre 
peau.

Un coiffeur révèle la coupe à adopter pour être à la mode 
cet été - elle est super rafraîchissante

comment bien laver son visage selon ses besoins ?
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La disparition de Guava 
Shuishui, plus connue sous 

son nom d’influenceuse 
Guava Beauty, a été annoncée 

sur son compte Instagram

Guava Shuishui, plus 
connue sous le nom 
de Guava Beauty sur 
les réseaux sociaux, 

est décédée. L’influenceuse 
beauté taïwanaise est morte 
d’une « maladie soudaine » fin 
mai à l’âge de 24 ans, rapporte 
notamment Le Parisien, citant 
un article publié sur le site du 
South China Morning Post.

« C’est avec une profonde tris-
tesse que nous vous informons 
que Guava Beauty a déposé ses 
pinceaux et s’est envolée pour 
démarrer une nouvelle chaîne 
au paradis le 24 mai 2025 », ont 
notamment annoncé ses proches 
dans une publication sur Ins-
tagram, où elle était suivie par 
plus de 12.000 abonnés.

Une pratique « controversée »

Guava Beauty se mettait en 
scène dans des vidéos où elle 
testait puis mangeait des cosmé-
tiques. Des contenus dénoncés 
par certains internautes, poin-

tant la toxicité potentielle de ces 
produits en cas d’ingestion, sou-
ligne un article du Daily Mail.

Dans une vidéo épinglée sur 
son compte, datant de novembre 
2024, on la voyait ainsi se mettre 
du blush sur les joues puis pi-
quer une fourchette dans le tube 
avant de mettre le produit de 
beauté dans sa bouche. En lé-
gende, l’influenceuse reconnais-
sait le caractère « controversé » 
de cette pratique, précisant que 
ses publications n’étaient « pas 
autorisées aux moins de 6 ans ».

Le 26 juin prochain, le vestiaire 
de feu Lady Diana fera l’objet 
d’une immense vente aux en-
chères à Beverly Hills, au sein 
de la maison Julien’s Auctions. 
Des centaines de pièces seront 
adjugées, parmi lesquelles ses 
sacs à main de luxe, sa fameuse 
caring dress et sa combinaison 
de ski écarlate.

Princess Diana’s Style and a 
Royal Collection. Voilà le nom 
choisi par Julien’s Auction pour 
la vente aux enchères historique 
que la maison organise le 26 
juin prochain à l’hôtel Penin-
sula Beverly Hills, avec plus de 
200 pièces issues du dressing 
de Lady Diana, presque 30 ans 

après son tragique décès dans 
un accident de voiture à Paris. 
Avant de déchaîner les passions 
en salle des ventes, cette impres-
sionnante collection voyagera 
dans certaines villes telles que 
Londres ou Seattle, afin d’être 
exposée avant d’être éparpillée. 
« La princesse Diana occupe 
une place particulière au cœur 
de Julien’s Auctions. Cette col-
lection est non seulement la plus 
complète jamais présentée de sa 
garde-robe, mais aussi un hom-
mage à son élégance, sa grâce 
, son glamour et son esprit iné-
branlable. Chaque pièce est une 
fenêtre ouverte sur un moment 
historique », a témoigné Martin 

Nolan, cofondateur et directeur 
général de Julien’s Auction, en 
avril.

Parmi les lots de cette vente, 
quelques vêtements embléma-
tiques de la princesse : sa com-
binaison de ski couleur magenta 
vif de la marque Head, estimée 
entre 30 000 et 50 000 dollars ; 
son sac fétiche Lady Dior en cuir 
noir canné estimé entre 20 000 et 
30 000 dollars ; des échantillons 
de tissu avec lequel les créateurs 
Elizabeth et David Emanuel ont 
réalisé sa robe de mariée ; son 
chapeau rose signé du créateur 
John Boyd, que Diana avait 
emporté avec elle pour sa lune 
de miel après son mariage en 
1981 ; sa robe de soirée couleur 
crème crée par Catherine Walker 
en 1986 estimée entre 200 000 
et 300 000 dollars ; et plusieurs 
paires d’escarpins en daim de 
différentes couleurs de chez 
Rayne. D’autres objets ayant 
appartenu à Diana et à plusieurs 
membres de la famille Windsor 
seront aussi inclus dans la vente.

La « caring dress » de Diana 
en vente

Sa fameuse robe à fleurs griffée 
Bellville Sassoon datant de 1989, 
estimée à 200 000 dollars, sera 
l’un des points d’orgue de cette 
vente aux enchères. La mère de 

William et Harry a souvent été 
vue avec cette dernière robe 
bleue peinte de fleurs rouges et 
jaunes, à tel point qu’elle a été 
surnommée la « caring dress ».

« Elle avait notamment porté 
cette robe lors d’une visite dans 
un hôpital pour enfants, qui 
s’étaient groupés autour d’elle 
et l’avaient appréciée. Si vous 
êtes comme la princesse de 
Galles, qui aimait les enfants, 
vous n’auriez pas voulu d’un 
tailleur formel pour une visite 
à l’hôpital... Vous auriez choisi 
une robe très informelle aux 
couleurs vives, comme cette 
robe. (…) Elle s’était rendu 
compte que ses couleurs vives 
attiraient les enfants souffrants 
et les mettait à l’aise en sa pré-
sence. Lorsqu’elle a été confron-
tée aux commentaires du public 
sur cette robe, qui ignorait les 
raisons pour lesquelles elle la 
portait, la princesse m’avait dit 
qu’elle ne céderait pas à la pres-
sion populaire », avait expliqué 
David Sassoon, créateur de la 
marque, au Daily Telegraph en 
2008.

La garde-robe de Diana, 
garante de « prix records »

La maison Julien’s Auction n’en 
est pas à son coup d’essai avec 
la mise à prix du vestiaire de 

Lady Diana : une robe de soirée 
Jacques Azagury portée en 1985 
leur a déjà rapporté 1,14 million 
de dollars en 2023, avant de 
récolter 390 000 dollars l’année 
suivante pour une paire d’escar-
pins de chez Kurt Geiger qu’elle 
arborait sur une photo en 1993, 
comme le rapporte Vanity Fair. « 
Nous avons organisé cette vente 
aux enchères en partie en rai-
son des prix records  que nous 
obtenons pour les objets de la 
princesse Diana et de la famille 
royale en général », a expliqué 
Martin Nolan à nos confrères.

Détail notable : de nombreuses 
pièces de cette vente ont été cé-
dées à l’origine par l’ex-épouse 
de Charles III en personne en 
1997, année de sa mort. Elle 
avait vendu 79 de ses robes les 
plus célèbres à Christie’s, non 
seulement pour faire table rase 
de l’échec de son mariage, mais 
aussi pour récolter 3,26 millions 
de dollars reversés au AIDS Cri-
sis Trust et au Royal Marsden 
Hospital’s Cancer Fund. « Cer-
taines robes se vendaient 30 000 
ou 40 000 dollars à l’époque... 
et aujourd’hui, elles sont de re-
tour et se vendent 800 000, 900 
000 ou 1 million de dollars », a 
conclu Martin Nolan.

Après son podcast, sa marque et 
sa série, Meghan Markle a en-
core d’autres projets en tête pour 
sa marque As Ever... 

Son podcast Confessions of a 
Female Founder, sa série With 
Love, Meghan ou encore sa 
marque As Ever... Meghan 
Markle enchaîne les projets. Et 
elle ne compte pas s’arrêter tout 

de suite. En effet, d’après le mé-
dia Express, la duchesse de Sus-
sex aurait bien d’autres idées en 
tête. Comme par exemple mettre 
en place des établissements hô-
teliers, des endroits où séjourner, 
avec des produits As Ever et des 
plats concoctés par elle-même.

De la nourriture, des bois-
sons et des logements tempo-

raires... C’est le concept qui 
vient d’émerger dans son esprit. 
Comme elle l’a évoqué dans sa 
série, Meghan Markle aime rece-
voir ses invités, leur «préparer la 
chambre d’amis», avec quelques 
touches sucrées pour qu’ils se 
sentent chez eux. Sa marque As 
Ever fait partie de son plan pour 
devenir une véritable hôtesse.

«Elle se positionne beaucoup 
comme une hôtesse vedette, une 
royauté californienne qui fait que 
ses invités se sentent les bien-
venus», a expliqué Jack Izzard, 
l’expert en relations publiques 
et en image de marque de Gallia 
Communications. Mais ce busi-
ness ne sera pas aussi simple à 
mettre en place...

C›est en tout cas ce qu’il ex-
plique dans les colonnes de The 
Sun : «Le problème qu›elle va 
potentiellement avoir, c›est qu’il 
s›agit d’un ensemble de com-
pétences complètement diffé-
rent, la gestion d›une entreprise 
hôtelière». Et elle n’aura pas le 
droit à l’erreur, surtout si le prix 
d’un séjour est particulièrement 
élevé.

Guava Beauty, une influenceuse beauté célèbre pour 
«manger » des cosmétiques, est morte à l’âge de 24 ans

Lady Diana
plus de 200 pièces de sa garde-robe aux enchères

Meghan Markle  ces deux nouveaux business 
dans lesquels elle envisage de se lancer
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La Suède et l’Algérie 
se retrouvaient hier 
soir à Solna pour 
leur dernier match 

amical avant la trêve estivale, 
une ultime répétition avant la 
reprise des éliminatoires du 
Mondial 2026 en septembre. 
Privée de nombreux cadres 
(Gyökeres, Isak, Bergvall, 
Kulusevski, Elanga), la 
Suède de Jon Dahl Tomasson 
conservait son schéma en 
3-5-2 mais alignait un onze 
remanié, avec notamment 
Viktor Johansson dans les buts 
à la place de Robin Olsen. Côté 

algérien, Vladimir Petkovic 
devait composer avec moins 
d’absents, mais devait tout de 
même se passer d’Amoura, 
Abdelli et Belaïli. Dans un 
système proche du 4-3-3, il 
optait pour Anthony Mandréa 
dans les buts à la place 
d’Oussama Benbout, tandis 
qu’Ismaël Bennacer prenait 
la place de Nabil Bentaleb au 
milieu, et que Saïd Benrahma 
remplaçait Youcef Belaïli sur 
l’aile gauche. Les Algériens 
ont d’abord pris le contrôle 
en début de match, Aouar 
ayant accéléré avant de servir 

Benrahma sur la gauche. Ce 
dernier a centré pour Gouiri 
dans la surface, mais ce dernier 
n’a pas réussi à conclure. Le 
ballon est revenu sur Boudaoui, 
dont la frappe est passée au-
dessus (9e).
Les Suédois ont ensuite créé 
une belle occasion : Sema a 
trouvé Larsson, seul près des 
six mètres, dont la déviation 
a été repoussée par Mandréa 
(12e). Deux minutes plus tard, 
Sema a ouvert le score en 
reprenant d’une frappe croisée 
un centre dévié par Larsson 
au second poteau, profitant 

d’une défense algérienne trop 
passive (14e, 1-0). Sema a 
ensuite doublé la mise peu 
avant la mi-temps, assommant 
complètement l’Algérie (39e, 
2-0). Au retour des vestiaires, 
le joueur de Pafos s’est offert 
un triplé en inscrivant un joli 
pénalty (50e, 3-0). Salétros 
transforme superbement le 
coup franc du gauche, logeant 
le ballon en lucarne. Mandréa 
est resté impuissant (57e, 4-0). 
Même sonnés, les hommes 
de Vladimir Petković n’ont 
pas tardé à réagir. La réaction 
algérienne est venue de la part 

du Marseillais Bennacer (64e, 
4-1). Benzia a, à son tour, réduit 
l’écart (71e, 4-2), poursuivant 
la remontée algérienne. Et le 
scénario de fin de match fut 
tout aussi fou que celui de la 
première période : Bentaleb 
a réduit l’écart d’un superbe 
tir du pied gauche, ramenant 
l’Algérie à une longueur (87e, 
4-3). Une remontée inachevée 
pour les Fennecs, finalement 
battus 4-3. Si le score peut 
sembler flatteur, la prestation 
algérienne, elle, sera au centre 
des critiques et devrait faire 
couler beaucoup d’encre.

FOOT / SUÈDE 4 - 3 ALGÉRIE : 
La Suède s’impose face à l’Algérie malgré une fin de 

match renversante des Fennecs


